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FECHA: Agosto 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rescatan a la taxista” 

  “Suman 20 conflictos agrarios en la entidad” 

 “En seis meses 10 mil empleos”  

 “Adiós a la boleta de calificaciones”  

 
“Derechos Humanos de Pachuca-Sensibilizarán a estudiantes”  

 
“En Yahualica y Pachuca peligran familias” 

 
“Que SEDESOL cumpla exigen campesinos” 

 “Inconsistencia en 47% de urnas en Hidalgo” 

 “Ala campesina es puntual del tricolor en la entidad”  

 
“Fija narco tarifas a aterrizajes con droga” 

 
“Cuadran a Generales”  

 “Nada quedará en lo oscurito: TEPJF” 

 
“Calderón dará línea al PAN; abogará por adelantar la asamblea” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-PAN no avalará vínculos priistas de próximo presidente del IEEH: Acción Nacional no avalará 
que el próximo presidente del consejo del Instituto Estatal Electoral (IEEH) tenga afinidad con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y vínculos con el gobierno de Hidalgo. Así lo declaró el secretario general del PAN Jorge Miguel García 
Vázquez, tras conocer que Raúl Arroyo, Alejandro Habib Nicolás y Sergio Islas aspiran a integrar el organismo.  No puede 
ocultarse “su afinidad” de estos personajes al priismo estatal, dijo el panista en entrevista. “A lo mejor su perfil 
académico es intachable, pero su cercanía con el gobierno del estado los coloca en desventaja”, dijo, y agregó que no es 
necesario que estén registrados como militantes para saber de su tendencia tricolor.  En caso que la fracción 
parlamentaria del PRI haga valer su mayoría en el Congreso local para aprobar por encima de los demás partidos 
políticos a alguno de estos personajes, el proceso para elegir diputados locales en 2013 estará “manchado” y cargado 
desde inicio. Opinó que los diputados priistas deben estar abiertos a todas las propuestas. “Si en un momento dado traen 
línea, lamentablemente no se puede hacer mucho”. Los panistas tienen sobre la mesa candidatos para renovar el 
organismo, por el momento no dio a conocer nombres. “Antes de dar una lista, tenemos que visitarlos y no 
necesariamente serán militantes del PAN, sino personas de la sociedad civil”. Durante la selección en el Congreso local 
deberá ser tomada en cuenta la opinión de organizaciones civiles y colegios de abogados. Además, pidió valorar la 
experiencia de cada aspirante. (Víctor Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Permanece CNC como puntal del partido tricolor en Hidalgo: La Confederación Nacional Campesina 
(CNC) en Hidalgo aún representa el mayor peso electoral para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de ahí que 
sea un instrumento político eficiente para el tricolor durante las contiendas, coincidieron personajes cenecistas. Destaca 
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la utilidad de la liga en procesos electorales, por ello es que dirigentes partidistas pospusieron la designación del nuevo 
presidente de la agrupación agraria hasta por más de un año. El sector campesino en Hidalgo representa la segunda 
fuerza política en la entidad, por tal razón el Partido Revolucionario Institucional (PRI) cobija a la CNC como una de sus 
filiales más importantes. CONTROL. Para el profesor y columnista Bonfilio Salazar Mendoza, la razón por la cual 
aplazaron este periodo de renovación se debió a que el PRI quería refrendar su control al interior de la CNC y otorgar la 
cantidad de votos necesaria a su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. Explicó que en años pasados el campesino 
recibió los apoyos en reciprocidad por su voto a favor del tricolor; no obstante, los tiempos cambiaron y ya no existe esa 
respuesta por parte de los  gobiernos en turno. “Las viejas respuestas del partido eran en el sentido de tener el control 
del voto priista, a cambio de apoyos de distinta índole, pero ahora prevalece la falta de respuesta de las instituciones”. En 
los principios de la CNC establece claramente su afinidad por el proyecto tricolor, debido a que los objetivos en beneficio 
del país coinciden en diversos puntos. La CNC es la organización campesina mayoritaria del PRI, menciona el documento, 
es un gran frente que lucha por materializar los postulados agrarios y agrícolas de la Revolución Mexicana. Dentro de 
estos principios establece la necesidad de apoyar al campo con la promoción y desarrollo específico, mediante una 
política de estado que permita el aumento de la productividad con nuevas tecnologías, capitalización, financiamiento 
accesible, infraestructura y capacitación, con esquemas de comercialización eficaces y redistribuidores del ingreso. 
Asimismo capacidad organizativa de productores para defender precios y elevar rendimientos, incluye esquemas 
cooperativos o de asociación de industriales, comercializadores y con mejor aprovechamiento de la vocación productiva 
por regiones. NO SOMOS TRAMPOLÍN. La secretaria de Acción Femenil de la CNC, Isabel Romero Cabrera, expuso que 
la organización campesina no es trampolín de políticos que pretendan un cargo de elección popular basado en el apoyo 
del sector agrario. “Somos un sector importante para el PRI, el partido nos tiene mucho respeto y nos trata bien, pero es 
cuestión de los comités municipales de la CNC quienes se juntan para designar al nuevo presidente, pero aquí se trata de 
trabajar, pues ya no somos un trampolín para hacer diputados o senadores”. Reiteró que la CNC requiere de un 
presidente emanado de las filas cenecistas, que tenga “tatuada” la camiseta del organismo, con carácter fuerte, paciencia 
y comprensión para resolver cualquier problema. “Necesitamos mano firme, que venga a renovar todos los sectores y sea 
leal a todas las instancias, no queremos a alguien que venga a dividir, porque ante todo los campesinos de la CNC 
estamos unidos”. Aclaró que el atraso en el cambio de gestión de la CNC fue por el proceso electoral del pasado 1 de 
julio, pues existe un compromiso con el PRI que debían cumplir y donde alcanzaron los objetivos planteados. La 
organización de féminas cenecistas aportó cerca de 69 mil votos para el candidato Enrique Peña. DEMORARON PARA 
ASEGURAR EL VOTO. Bonfilio Salazar Mendoza, precisó que los cambios al interior de la CNC tenían que esperar, ya 
que al Partido Revolucionario Institucional (PRI) no le convenía un proceso de renovación, pues el sector agrario 
resultaría dividido por el eventual nombramiento en la dirigencia estatal. Actualmente, la presencia de cenecistas en 
cargos de elección popular disminuyó, debido a diversos factores, tales como falta de vinculación entre la productividad, 
poca atención por parte de autoridades estatales, pulverización del ejido, carencia de apoyos para tecnificación del 
campo, así como la desaparición de las denominadas cooperativas campesinas. “Para conservar el voto a favor de 
candidatos priistas, el campesino recibía apoyos a cambio de su respaldo político, pero olvidaron al campo, existe falta de 
respuesta por parte de instituciones, e incluso por la desbandada de cenecistas a partidos que hoy se conocen como de 
izquierda”. La falta de perfiles cenecistas también es causa de pocos liderazgos locales, ya que muchas estructuras están 
abandonadas y sólo las buscan cuando hay procesos electorales. Sin embargo, no descartó que la CNC llegue a un 
segundo aire en el ambiente político mexicano, pues el sector agrario debe fortalecerse y necesariamente vincularse con 
el gobierno, ya que actualmente el campo vive una crisis de producción. LÍDER DEBE SER DE EXTRACCIÓN 
CAMPESINA. El dirigente de la Vieja Guardia Agrarista, Raciel Vidal Cortés, sostuvo que al interior de la CNC no existen 
pugnas por el proceso de renovación que avecina; sin embargo, insistió en que el perfil adecuado para encabezar a la 
agrupación debe ser un campesino. Reiteró que la demora en este proceso fue por la contienda pasada, aunque es 
urgente realizar la modificación, por ello informó que un delegado nacional recorre los comités municipales para sondear 
a los campesinos adherentes respecto a los eventuales liderazgos hidalguenses. “Somos institucionales y vamos acorde 
con la política que implemente el gobernador, somos parte del voto duro del PRI y no aceptamos simulaciones, por eso 
admitimos las decisiones del partido, aunque los integrantes cenecistas reclaman la presencia de un líder de extracción 
campesina”. El originario de Tepa no descartó que una mujer llegue a la presidencia de la CNC, aunque precisó que debe 
cumplir con la parte campesina, conocer las problemáticas del sector y promover verdaderas soluciones. La Vieja Guardia 
Agrarista cuenta con 40 comités municipales, donde albergan a líderes y apoyan con insumos, orientación para diseñar 
proyectos productivos, descuentos en materia de salud, entre otros servicios. NOMBRES. Algunos perfiles que 
mencionan para encabezar a la CNC son: Alfonso Lugo; el secretario general, Alejandro Ramírez Furiati; el integrante de 
la Vanguardia Juvenil, Raúl Meneses, y el ex dirigente de la Fundación Colosio, Héctor Pedraza Olguín. (Gabriela 
Porter, página 05) 
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Crónica-Apuran líderes renovación de la dirigencia cenecista: -Son por lo menos cuatro los nombres que ya se 
citan para tomar las riendas del organismo campesino en el estado; proceso electoral postergó el cambio para no 
entorpecer la búsqueda de sufragios tricolores. FINALIZÓ ETAPA Urgieron liderazgos de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) la renovación de la dirigencia en Hidalgo; de acuerdo con los estatutos del organismo el plazo para 
seleccionar la presidencia venció hace un año, por ello perfiles cenecistas propusieron un dirigente de extracción 
campesina, que conozca las necesidades de este sector y abone a la unidad. En 2008 tomó protesta el ahora diputado 
local, Onésimo Serrano, como presidente de la CNC Hidalgo, el periodo de gestión duró tres años; sin embargo, la 
contienda electoral del pasado 1 de julio obligó a posponer el proceso de renovación. Pese a que en 2011 concluyó la 
gestión de Serrano González, el plazo formal dura tres años, la dirigencia estatal modificó los estatutos internos para que 
el periodo de gestión aumentara un año más. Por ello, importantes personajes de la organización agraria coincidieron en 
que la selección del nuevo líder es urgente, ya que al interior persisten perfiles valiosos que eventualmente encabezarán 
la organización. Según los estatutos cenecistas, la Comisión Electoral Campesina emite una convocatoria para renovar la 
presidencia del organismo, otorga unos días para que los aspirantes se registren ante la instancia y cumplan con los 
requisitos estipulados, tales como ser integrante de la CNC, promover los principios rectores, entre otros. Durante el 
registro de planillas, los miembros presentarán un Plan de Trabajo Integral para el campo, el cual compone cuatro ejes 
rectores: social, productivo, gestión y político, los cuales aglutinen las principales demandas de miles de labriegos 
hidalguenses. Algunos perfiles que mencionaron importantes cenecistas y priistas para encabezar la liga de comunidades 
agrarias fueron Alfonso Lugo; el actual secretario general Alejandro Ramírez Furiati; el presidente nacional de la 
Vanguardia Juvenil Agrarista, Raúl Meneses, y el ex dirigente de la Fundación Colosio Héctor Pedraza Olguín. Para el ex 
dirigente nacional de la CNC y diputado federal del PRI, Cruz López Aguilar es cuestión de días para que la instancia 
emita la convocatoria, mediante el diálogo entre todos los integrantes de la organización. “No debo entrometerme en 
este asunto, porque soy ex dirigente, es una cuestión tentadora respecto a la situación que vive Hidalgo, pero creo que 
esto se resuelve de manera interna y hablando se entiende la gente, seguramente se resolverá pronto este problema”. 
Por su parte, tanto la secretaria de Acción Femenil, Isabel Romero, como el dirigente de la Vieja Guardia Agrarista, Raciel 
Vidal, coincidieron que el perfil idóneo para encabezar a esta organización es que sea un cenecista comprobado, que 
realmente abone a la unidad y trabaje a favor de los campesinos. La CNC, integrada por más de 100 mil campesinos 
hidalguenses, promueve cerca de 2 mil 300 proyectos productivos anuales y orienta a las familias del sector agrario para 
mejorar las siembras, procurar el mercado de intercambio y verse beneficiados con los precios por sus cosechas. 
IDEALES VIVOS. Emiliano Zapata es emblema de la CNC, pues es la efigie de la organización campesina auténtica, 
además es la única agrupación agraria que respeta los principios que difundía el líder revolucionario. El lema de la 
Confederación Nacional Campesina es “Tierra y Libertad” y su escudo se compone de un círculo blanco, al interior revela 
una hoz entrelazada con un rifle y un fajo de espigas de trigo, limitado este círculo por una corona de color rojo con la 
inscripción “Campesinos de América Uníos”. La CNC contempla al Partido Revolucionario Institucional (PRI) como parte 
del proyecto de preservación de la soberanía nacional, confirma la identidad de la agrupación, defiende la propiedad de 
la nación y la conducción del Estado en materia energética, así como la conservación en manos de los mexicanos de la 
explotación, exploración y comercialización del petróleo, y procurar la soberanía alimentaria, entre otras. (Gabriela 
Porter, página 04) 

Crónica-Historia y antecedentes: El 28 de agosto de 1938 fue creada la Confederación Nacional Campesina (CNC), 
que sustituyó a la Confederación Campesina Mexicana (CCM), creada en 1933 durante la campaña electoral de Lázaro 
Cárdenas, respaldada por el entonces Partido Nacional Revolucionario (PNR), ahora Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). La CNC fue concebida para equilibrar las fuerzas al interior del PNR, ya que el poder político y económico tenía 
fundamento en otras importantes organizaciones tricolores, como la Confederación de Trabajadores de México o la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). Plantea como derecho legítimo la defensa del campesino, 
en su documento rector promueve la consigna “La tierra pertenece al que la trabaja” y considera al ejido como “eje 
fundamental de la política agraria para alcanzar la socialización de la tierra”. Su objetivo primordial es elevar el nivel de 
vida, velar por los intereses de los labriegos, defenderlos y otorgar mayores beneficios a las familias agrarias en la 
entidad. El primer presidente nacional de la CNC, en 1933, fue Graciano Sánchez, antes líder de la Liga Nacional Agraria, 
los objetivos principales de la agrupación eran la repartición de latifundios e impulsar la producción en ejidos. La CNC se 
conforma como Asociación Civil, en los términos de la Ley de la materia, el 28 de julio de 1965, abierto para el sector 
agrario en todas sus ramas de producción. La estructura cenecista, desde 1979, es de tipo piramidal pues mantiene como 
órgano máximo de gobierno al Congreso nacional, debajo de este el consejo nacional, luego los 32 miembros del Comité 
Ejecutivo Nacional, las ligas de comunidades agrarias y sindicatos campesinos, después los 723 comités regionales y por 
último 2 mil 317 representaciones municipales. Actualmente, la CNC integra otras instancias como Asociaciones de 
Mujeres Campesinas, agrupaciones de Técnicos y Profesionistas vinculados con el movimiento agrario, organizaciones de 
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jóvenes, así como órganos de Migrantes Mexicanos en el Extranjero, debidamente reconocidos. AGRUPACIÓN 
FORJADORES En Hidalgo, los principales promotores de la CNC fueron los ex gobernadores Javier Rojo Gómez, Jorge 
Rojo Lugo y Adolfo Lugo Verduzco, quienes impulsaron diversos programas para el desarrollo del campo, tales como 
seguros de vida, mejoramiento de vivienda, becas para hijos de campesinos, entre otros apoyos. PROGRESO Tobías 
Cruz, primer dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, mantuvo en control a los grupos 
agrarios y reestructuró algunas organizaciones, con ello la producción agrícola en zonas como el Valle del Mezquital 
incrementó considerablemente. VETERANOS Al interior de la CNC, Javier Rojo Gómez creó la denominada Vieja Guardia 
Agrarista en 1952, la cual tiene como objetivo “reservar a líderes experimentados”, en Hidalgo se fundó en 1979 con 
Vicente Trejo Callejas como secretario general, luego Matías Cruz Mera y actualmente bajo la gestión de Raciel Vidal 
Cortés. PARTICIPACIÓN La Secretaría de Acción Femenil de la CNC hidalguense cuenta con 80 comités municipales, 
siete delegadas federales y 18 distritales, además sus 3 mil 200 comités de base promueven proyectos productivos, 
adiestramiento para el autoempleo y respaldo económico permanente para las mujeres. (Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Será el PRD respetuoso del TEPJF: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) será respetuoso de las 
resoluciones que emita el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con la finalidad de no ser catalogado 
como intransigente, indicó el senador electo Isidro Pedraza, respecto a la determinación que tomó ese organismo para 
revisar mil casillas de los comicios presidenciales. En entrevista, el futuro senador señaló que después de las elecciones 
se ha intentado hacer pasar públicamente a los simpatizantes del partido del sol azteca como gente que no respeta la ley 
y que no reconoce las derrotas, por lo que, para demostrar lo contrario, esperarán con respeto las decisiones que tomen 
las autoridades electorales. “Ya nos quisieron homologar al decir: cómo hubo fraude si ganaron en el DF; entonces son 
disputas en las que no queremos caer”, dijo. Afirmó que la decisión de recontar que tomaron el pasado viernes los 
magistrados que integran la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para el 
recuento de votos en mil 109 casillas de las 143 mil instaladas, habla de la preocupación que existe en el tema. (Jaime 
Arenalde, página 02) 

Criterio-Castigarán a desleales en reunión del consejo: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, 
señaló que será en una reunión del consejo estatal del partido donde tratarían el tema de los militantes “desleales”, que 
durante las campañas electorales apoyaron a candidatos de otros partidos. Por respeto a los acusados, el líder perredista 
no quiso revelar sus identidades ni la zona en donde operaron en contra del sol azteca. “Todo condenado tiene el 
derecho de manifestar su defensa. Y aunque ya tenemos conocimiento de algunos de ellos, lo vamos a tocar al interior 
del comité o en el próximo consejo estatal”, dijo Sánchez Jiménez. Dentro con los estatutos del partido se establecen 
sanciones que van desde amonestaciones por el Comité Ejecutivo Estatal hasta la pérdida de sus derechos partidistas por 
años, inclusive la expulsión definitiva. A pesar de que ya transcurrió un mes de las elecciones, el perredista dijo que aún 
continúa la evaluación de los trabajos de sus estructuras distritales y municipales en cada una de las casillas. (Antonio 
Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Vislumbra PRD a sus candidatos para las 18 diputaciones locales: El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) vislumbra a sus candidatos en los 18 distritos electorales para las diputaciones locales y aseguró que 
no habrá ninguna división cuando sean seleccionados. Durante varias entrevistas con militantes del sol azteca, afirmaron 
que existen estructuras políticas muy definidas que buscarán una curul del Congreso, predominando aspirantes de 
anteriores comicios. En el caso Pachuca, mencionaron, están Tonatiuh Herrera, Héctor Legorreta de Morenaje, además 
de Natividad Castrejón que se ha alejado del partido. También suena el nombre de José Guadarrama, aunque es poco 
probable que termine su labor en el Senado y decida competir por la diputación local.  Ex candidato a la alcaldía de 
Zimapán, William Trejo es otro prospecto; el petista Pascual Charres, Francisco Lorenzo y José Huerta en Ixmiquilpan; 
Hugo Jaciel y Aldo Molina en Tenango de Doria; Isabel Godínez Granillo y Alejandro Rosas en Tulancingo. En Atotonilco el 
Grande está Guadalupe Ordaz; en Jacala el ex candidato a la presidencia municipal Leonel Rojo; en Molango Fermín 
Gabino Brandi y Fortunato González; y en Huejutla Marco Ramos Moguel. René Muñoz Rivero, ex secretario general del 
PRD, figura en Tizayuca; en Actopan el aspirante a la diputación federal Teódulo Quintín Pérez Portillo y el ex alcalde de 
Metztitlán Gabino López  en San Agustín Metzquititlán. Descarta alianza con el PAN Los perredistas “no cometerán el 
error” de aliarse con Acción Nacional como sucedió en la campaña a la gubernatura, aseguró Isidro Pedraza Chávez, 
quien ayer anunció que dejará la dirigencia de la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC). Dijo que la coalición 
con los panistas significó un retroceso para el partido, ya que los perredistas tuvieron que remontar un escenario de 
confusión entre electorales en los comicios federales. Previo al inicio del proceso electoral 2013, inició la competencia 
entre aspirantes a candidaturas del PRD, dijo Isidro Pedraza quien agregó que ahora el trabajo consistirá en posicionarlos 
en cada distrito. Aseguró que la UFIC tiene estructuras políticas como Donato Campoy en Zacualtipán; Fortunato 
González en Molango y Celestino Ábrego en Pachuca. Prospectos del PRD: Hugo Jaciel y Aldo Molina en Tenango de 
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Doria, Tonatiuh Herrera y Héctor Legorreta en Pachuca, Fermín Gabino Brandi y Fortunato González en Molango, Pascual 
Charres, Francisco Lorenzo y José Huerta en Ixmiquilpan, Marco Ramos Moguel en Huejutla. (Víctor Valera, página 
04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Fallo será apegado a la Constitución, prometen en el Trife: Los magistrados electorales que preparan la 
calificación de la elección presidencial ofrecieron plena trasparencia y la certeza de que se hará justicia, además de que la 
sentencia estará apegada a la ley y a la Constitución. Durante la transmisión del programa de televisión Justicia Electoral 
a la Semana, los magistrados Constancio Carrasco, Flavio Galván y Salvador Olimpo Nava señalaron que la Comisión 
Especial que Prepara la Calificación de la Elección Presidencial, decidió aplicar la máxima publicidad posible en este 
trabajo. La difusión de dicha labor se efectuará en apego estricto a lo que permite la Ley Federal de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública, precisaron en la emisión producida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Al respecto, el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar destacó la “feliz coincidencia” de que los 
tres magistrados que integran esa comisión especial sean también integrantes de la Comisión de Transparencia del 
TEPJF. Hemos procurado, dijo, que el tribunal sea una institución abierta, altamente transparente y en el caso de la 
comisión especial, se ha instalado un micrositio en la página electrónica del tribunal, para hacer más “amigable” y 
accesible a la gente conocer el trabajo de esa instancia. “Con las limitaciones que imponen los artículos 13 y 14 de la Ley 
de Transparencia, hemos hecho público todo lo posible. En un hecho inédito, literalmente cualquier persona en el mundo 
puede ver cómo va el juicio”, añadió Olimpo Nava. Al respecto, el magistrado Flavio Galván Rivera, adelantó que en 
cuanto se concluya la instrucción, todo lo que sea publicable estará disponible para cualquier persona, a detalle, a través 
del micrositio. Si bien aclaró que se dará a conocer todo lo posible, mientras no haya una objeción jurídica para 
publicarlo, pues recordó que este afán de transparencia es de carácter unilateral por el tribunal, pues no hay una 
obligación de hacerlo. De su lado, el magistrado Constancio Carrasco Daza señaló que todos los asuntos y acuerdos de la 
comisión están disponibles, lo mismo que las pruebas presentadas en el juicio de inconformidad SUP-JIN-259/2012, 
iniciado por el Movimiento Progresista. Y los temas importantes, como la excitativa de justicia y la petición de terceros 
interesados por medios de comunicación, se han dilucidado en sesiones públicas a fin de evitar que posibles 
discrepancias de otros magistrados comprometan los tiempos para deliberar. Al respecto, el magistrado Flavio Galván 
Rivera aseguró que antes del 6 de septiembre estará listo el dictamen y ofreció que se valorarán todas y cada una de las 
pruebas. Respecto a las pruebas supervenientes, los magistrados adelantaron que seguirán aceptándolas, siempre y 
cuando se apeguen a los supuestos establecidos en el Artículo 16 de la Ley General del Sistema de Medios de 
Impugnación. En este tema, Carrasco Daza aclaró que la valoración de las pruebas supervenientes se hará también de 
manera colegiada para evitar, insistió, que un eventual desacuerdo comprometa los tiempos para el fallo. (redacción, 
página 18) 

El Independiente-Inconsistencias en 47% de urnas en Hidalgo: De las 3 mil 423 casillas instaladas en Hidalgo 
durante el anterior proceso electoral, mil 616, equivalentes al 47 por ciento tienen inconsistencias aritméticas, acusó 
Movimiento Progresista en la impugnación contra la elección para presidente de México. El expediente ubicó al estado 
entre las 10 entidades del país que presentan irregularidades en 49 por ciento del total de casillas. La queja principal es 
que la votación no coincide con el listado nominal y no hay paridad de votos entre la elección para presidente, diputados 
y senador, según el documento de 689 fojas que puede ser consultado en la página electrónica del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. En el distrito federal Pachuca hay casos en los que votaron 614 ciudadanos cuando el 
listado nominal tiene registrados 326, como sucede en la casilla básica 0838 cuya participación fue de 188 por ciento. 
También llama la atención la inusual votación en zonas rurales, como sucedió en Huejutla, donde los priistas obtuvieron 
75 mil votos con participación ciudadana de 70 por ciento.  Además, da cuenta que Hidalgo registró seis quejas ante la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) al 4 de julio, mientras que las entidades con mayor 
incidencia fueron el Estado de México, Veracruz y Distrito Federal. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue el 
principal señalado por sus homólogos por compra del voto, coacción y represión para obtener el sufragio y ofrecer dinero 
a cambio de credenciales de elector.  Alertó sobre “la ineficacia del Instituto Federal Electoral (IFE) en las elecciones 
presidenciales en materia de capacitación a los ciudadanos que participaron como funcionarios de casilla”. La 
impugnación asegura que el nivel de incertidumbre sobre las elecciones federales llega a niveles de alto riesgo.  Entre los 
testimonios que documentó el bloque de izquierda no hay ninguno de Hidalgo, a pesar que los dirigentes de la coalición 
Movimiento Progresista denunciaron constantemente la intervención del gobierno del estado en el proceso electoral. 
Previo a los comicios del primero de julio, Andrés Manuel López Obrador acusó que durante la reunión de gobernadores 
priistas en el Estado de México, a donde llegó Enrique Peña Nieto, les impusieron cuota de votos para la elección federal. 
(Víctor Valera, primera plana) 
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El Independiente-Garantiza TEPJF transparencia en resolución de impugnaciones: El Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) garantizó transparencia y seguridad jurídica en la resolución de las 
impugnaciones interpuestas contra la elección presidencial del pasado primero de julio por violentar la Constitución 
Política. Los magistrados Constancio Carrasco Daza, Flavio Galván Rivera y Salvador Nava Gomar, quienes integran la 
comisión, comentaron que hasta el momento fueron dictados entre 15 y 20 acuerdos jurídicos relativos al juicio de 
inconformidad 359/2012 que interpuso la coalición Movimiento Progresista en la que solicita la invalidez de los comicios 
presidenciales. Puntualizaron que “la transparencia” es la principal característica con la que analizan las impugnaciones 
de la elección presidencial y reiteraron el compromiso que tienen de resolver conforme a derecho con los recursos 
interpuestos. Galván Rivera aseguró que es analizado con detalle cada prueba, constancia y todos los elementos que les 
permitan integrar el proyecto de sentencia. “Una de las características del proceso electoral es justamente que sea 
abierto al público, y que por ello se decidió subir al micrositio que tiene la comisión en el portal de Internet del TEPJF, 
además de los acuerdos y la agenda de trabajo, el juicio de inconformidad que presentó la coalición Movimiento 
Progresista.” Salvador Nava Gomar aseveró que estudian a fondo las pruebas y cada uno de los agravios que ha hecho 
valer la coalición. “No podrán decir que en la sentencia que preparemos se dejó algo de lado. Habrá transparencia y 
publicidad y, por lo tanto, habrá profesionalismo, certeza, seguridad jurídica y una sentencia apegada a derecho y a la 
Constitución”, aseguró. El magistrado Constancio Carrasco Daza explicó que las audiencias de oídas con los 
representantes de las coaliciones Movimiento Progresista y Compromiso por México representan algo inédito dentro del 
procesamiento que hay en los distintos medios de impugnación. “Es importante porque determinamos que todas las 
audiencias que se tengan durante la instrucción del juicio de inconformidad donde se reclama la nulidad de la elección, a 
cada una de las partes que nos solicite una audiencia, en nuestro micrositio se le estará dando vista con toda 
oportunidad y se notificará a las otras partes.” Mientras los magistrados aseguraban que se dará una sentencia conforme 
a la ley, el ex candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador aseguró que mañana entregarán nuevas pruebas 
que demostrarán que Enrique Peña Nieto realizó fraude en la jornada electoral del primero de julio, por lo cual “los 
mexicanos deberán preparase para un interinato en la presidencia”. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo, fuente de empleo: Según las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en el primer 
semestre del año en Hidalgo se crearon casi 10 mil nuevos empleos formales, lo que tiene a la entidad entre los estados 
que más crecieron en la materia.  En total fueron 9 mil 926 nuevas plazas creadas entre enero y junio de este año, luego 
de que en diciembre Hidalgo tenía 175 mil 432 plazas laborales y al cierre del junio registrara 185 mil 358, de las cuales 
143 mil 422 son permanentes, y el resto, 32 mil 010 son eventuales. Esto es resultado del esfuerzo entre la iniciativa 
privada, la población que cada vez está mejor preparada y los programas de gobierno de fomento al empleo, señaló la 
secretaria del Trabajo en el estado, Mayka Ortega Eguiluz. Destacó que por ejemplo en la dependencia que representa se 
tienen programas como el de avalar los conocimientos de quienes no tienen algún documento que les acredite que saben 
desempeñar alguna labor, pero que sin embargo por experiencia lo han hecho y son buenos en ello. El no contar con un 
documento que avale los conocimientos adquiridos merma las posibilidades de obtener un empleo, pues hay patrones 
que solicitan comprobantes para realizar contrataciones de personal. La dependencia les apoya otorgándoles la 
oportunidad de adquirir un certificado oficial, a través del Programa Roco, con lo cual son avalados los conocimientos, 
habilidades y destrezas adquiridas a través de la experiencia, convirtiéndose en una herramienta que le permita al 
trabajador acceder a empleos mejor remunerados. Invitó a los hidalguenses que no cuentan con una certificación para 
las habilidades que han aprendido en la práctica a que se acerquen a la Secretaría del Trabajo estatal para recibir más 
información sobre éste y otros programas que apoyan a los trabajadores del estado. La funcionaria reconoció que si bien 
el problema del desempleo siempre es preocupante por sí mismo, el que este fenómeno se agrave entre la población 
joven resulta aun más alarmante, pues este sector debe ser el motor que dinamice la actividad productiva de cualquier 
economía.  El problema del desempleo en los jóvenes hidalguenses ha encendido las alarmas en la Secretaría, por lo que 
al estar conscientes de la gravedad del problema en la STPSH se ha buscado que las acciones y programas impacten de 
mejor manera a ese sector no solo para la obtención de un empleo, sino que además cuente con las características de 
una remuneración justa, seguridad en el lugar de trabajo, protección social con perspectivas para un adecuado desarrollo 
profesional e integración social. Según la Secretaría del Trabajo, durante el 2011 en el estado se registró una tasa de 
desempleo juvenil del 9.38 por ciento, por debajo de la media nacional que fue de 9.70 por ciento, pero el indicador 
sigue siendo alto respecto a la Tasa de de Desocupación en general de su Población Económicamente Activa que fue del 
4.55 por ciento, es decir que los que presentaron el mayor índice de desempleo fueron los jóvenes. Ortega Eguiluz 
detalló que la Sceretaría trabaja en el diseño e implementación de programas encaminados abrir los espacios y dar 
empleo a los jóvenes. Entre las herramientas está el “fomento al emprendedurismo, la capacitación flexible acorde a las 
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demandas del aparato productivo y la certificación de competencias que estandaricen los conocimientos laborales 
juveniles, alineando la cultura laboral que impulsa el gobierno estatal a la Organización Internacional del Trabajo”. 
Explicó que las puertas de la Secretaría del Trabajo están abiertas para que los jóvenes se acerquen a pedir informes 
sobre los programas que favorecerán su inclusión y desarrollo profesional. Oficialmente, en el país hay 2 millones 749 mil 
236 personas sin empleo, casi 1 millón más que el mes pasado, y casi por llegar a los 3 millones, superando al total de la 
población de Hidalgo.  Según el INEGI, en la informalidad viven más de 12 millones de mexicanos que trabajan más 
horas que los adultos y no cuentan con prestaciones de ley.  Claves Números ► Según la estadística de la Secretaría 

del Trabajo, el salario promedio al día en Hidalgo es de 209 pesos con 26 centavos, 36 pesos menos que el promedio 
nacional (245.84 pesos). ► El salario que se paga en Hidalgo con respecto al del DF tiene una diferencia de 121 pesos 

menos que en la capital el país. ► Actualmente el salario promedio cotizado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social 
es de 6 mil 278 pesos al mes, 168 pesos más que el año pasado. ► En el país hay 2 millones 749 mil 236 personas sin 

empleo, casi 1 millón más que el mes pasado, y casi por llegar a los 3 millones. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Preparan un exhorto nacional a favor de abogado hidalguense: Héctor Mendoza Mendoza, diputado de 
Hidalgo, confirmó que pedirá la adhesión de Congresos de los 31 estados de la República y el Distrito Federal, para 
sumarse a un exhorto nacional en el que se exija a autoridades nacionales e internaciones dar apoyo a José Manuel 
Godínez Samperio, abogado hidalguense indocumentado en Estados Unidos, a quien se le ha negado el permiso para 
ejercer leyes en ese país.  Tras conocer la historia de José Manuel, quien con tan sólo nueve años de edad migró junto a 
su familia de Pachuca a Estados Unidos en 1995, el legislador prepara un documento en el que, por medio de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SER), pedirá al gobierno estadounidense un permiso de trabajo para que el abogado 
hidalguense pueda litigar.  José Manuel estudio una primera carrera de Antropología en el New College of Florida; en 
2008 decide cursar un doctorado en leyes en la Universidad Estatal de la Florida, donde concluye y pasa el examen del 
Colegio de Abogados de Estados Unidos, hecho que pocas personas logran; no obstante su permiso para ejercer no ha 
sido aprobado por ser una persona indocumentada.  Luego de que MILENIO Hidalgo diera a conocer el caso del abogado 
inmigrante, el legislador independiente, Héctor Mendoza Mendoza ofreció apoyo en su carácter de presidente de la 
Comisión de Población y Migración en el Congreso del Estado. “Se prepara un exhorto y pedir la adhesión de los 
Congresos de los 31 estados y del Distrito Federal, para que por medio de la Secretaría de Relaciones Exteriores se exija 
que dejen trabajar a nuestro conacional”, declaró el diputado.  Lo primordial para el legislador es reunir todos los datos 
del caso que mantiene la Corte de Justicia del Estado de Florida para elaborar un documento que “tenga el efecto 
deseado” y que a José Manuel se le conceda el permiso para ejercer sus conocimientos en Leyes.  En una entrevista 
concedida a este medio, José Manuel desde Estados Unidos comentó que pide la intervención de las autoridades 
mexicanas para que, de cierta manera, presione al gobierno del vecino país del norte y conceda el permiso para trabajar 
en su profesión, argumentando que ha sido un estudiante destacado y una persona ejemplar, además que ha pasado 
gran parte de su vida en EU.  Otros casos En está legislatura del Congreso local, el encargado de la Comisión de 
Población y Migración, ha enviado tres exhortos, uno directamente al presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa para que apruebe la Ley de Migración; y dos más en los que se pedía justicia en casos de indocumentados 
mexicanos asesinados en Estados Unidos.  Cabe señalar que uno de los exhortos que envío el Congreso de Hidalgo se 
unió al de Morelos sobre la ejecución de Anastasio Hernández Rojas, que en 2010 fue asesinado a golpes por la patrulla 
fronteriza.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Confirma delegado conflictos en el ISSSTE por tema de consultas: Existe un rezago de 5 mil consultas 
en la delegación Hidalgo del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en el 
presente año, reveló el delegado Alfredo Ortega Appendini. La falta de personal es la principal causa de esta 
problemática, además de que cada mes el ISSSTE proporciona un promedio de 40 mil consultas con el personal que tiene 
actualmente, por ello rebasa en 20 por ciento la atención de servicios en la clínica. La demanda del servicio fue atendida 
de manera parcial durante el último año, ya que los derechohabientes acuden a solicitar consultas al área de urgencias. 
“La problemática no se ha solucionado con respecto a las consultas, ya que se mantiene en este primer semestre, pero 
tampoco se generó un incremento por parte de los pacientes”. Para este año, expuso el delegado, lograron 40 nuevas 
plazas y se espera la autorización de 90 más por parte de la Secretaría de Hacienda y oficinas centrales. El personal 
contratado de médicos, enfermeras y especialistas será destinado a hospitales regionales en la entidad y con ello dará 
respuesta al problema de las consultas. Actualmente hay rezago en la operación financiera del pago de guardias y 
suplencias requeridas para los próximos tres meses. De no llegar los recursos públicos por parte de la federación se 
aplicará un ajuste en otros rubros del ISSSTE para no dejar asuntos pendientes que afecten los servicios. Con respecto a 
la situación financiera del instituto se pretende concluir en la presente administración sin dejar pasivos pendientes en los 
próximos seis meses de este año. En agosto se entregará además un informe anual y el libro de los seis años de 
actividades que se concretaron en la delegación estatal de este organismo público federal en Hidalgo. Ortega Appendini 
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manifestó que el proyecto de presupuesto que fue propuesto por las actuales autoridades contempla incrementar los 
recursos públicos en un cinco por ciento más para el 2013. Recordó que durante el 2011 ejerció un presupuesto de 241 
millones de pesos y para este año destinan más de 250 millones de pesos a las distintas actividades. Avanza entrega de 
medicamento El abastecimiento de medicamentos e insumos en la delegación del ISSSTE se ubica en un 98.2 por ciento 
en Hidalgo, por ello la dependencia surte las recetas a sus pacientes. La compra de los medicamentos se realiza en su 
totalidad y sólo mantiene algunas deficiencias en los que son destinados a los derechohabientes que tienen consultas 
oncológicas. Con respecto a los diversos proyectos de infraestructura que contempla la delegación para este 2012, 
continúan las obras de la fase dos y tres de ampliación en las clínicas del ISSSTE de Pachuca y Huejutla. Ortega 
Appendini manifestó que el trabajo desarrollado permite que la entidad sea ubicada en el tercer lugar a escala nacional 
en la atención de servicios médicos a los pacientes. (Alberto quintana, página 03) 

Crónica-Renuncia Isidro Pedraza a la dirigencia de la UFIC: Solicitó licencia el senador electo del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Isidro Pedraza Chávez, a la dirigencia de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC), para dedicarse de tiempo completo a los trabajos legislativos en los próximos seis años. La intención, enfatizó el 
perredista, es renunciar en próximas fechas para que nuevos perfiles asuman la presidencia de la UFIC. Una vez que 
tome protesta el próximo 1 de septiembre, expuso la agenda legislativa que el PRD promoverá en la cámara alta, como 
nuevas leyes que favorezcan el impulso del campo y modificar la política de seguridad alimentaria, a fin de promover la 
producción sustentable. Reiteró que es necesario erradicar la política que impulsó el actual gobierno federal, que 
intensifica importaciones y afecta los precios del sector agrario. Aclaró que no dejará sus labores a favor del campo, pues 
propondrá la creación de una central campesina que agrupe varias organizaciones. Esta central, explicó, congregaría más 
de 5 millones de campesinos, a quienes beneficiarían las eventuales políticas públicas que impulsará desde el Congreso 
de la Unión. Señaló que la bancada amarilla cuenta con diversos proyectos de ley, tales como entrega de despensas 
permanentes a escala nacional para adultos mayores, apoyos de becas y despensas para madres solteras, disminución de 
tarifas de gas y energía eléctrica, optimizar el sistema de recaudación tributaria, además de mejorar los financiamientos a 
municipios. Según los resultados de la votación del 1 de julio, PRD obtuvo 101 escaños en la Cámara de Diputados y 22 
senadores. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Reubicarán familias en Yahualica y Pachuca: El Sistema Estatal de Protección Civil de Hidalgo informó que 
unas 150 casas asentadas en zona de riesgo en la comunidad de Santa Teresa, Yahualica, podrían ser demolidas y sus 
moradores reubicados a un sitio seguro. Tras el desgajamiento de un cerro en esa localidad, que prácticamente sepultó 
una decena de viviendas y generó daño estructural por el deslizamiento de suelo, el organismo explicó que la 
delimitación del sector afectado por el alud abarca unos cien inmuebles. Sin embargo hay otros 50 que son susceptibles 
de presentar algún riesgo, por lo que existe la posibilidad real de reubicar a sus propietarios e inquilinos. Los 
damnificados serán apoyados con un pie de casa en una zona más segura de Santa Teresa, donde el gobierno estatal 
encabezado por José Francisco Olvera Ruiz adquirió un terreno para atender la contingencia. Protección Civil también 
trabaja en la elaboración de un atlas de riesgos local, el cual permitirá identificar puntos peligrosos para vivir en la 
comunidad por ubicarse en laderas inestables o márgenes de cuerpos de agua. En tanto, el presidente municipal de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez, dijo que buscarán a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal para la compra 
de reserva territorial de unas seis hectáreas, mismas que se usarán para la construcción de casas en donde se pretende 
reubicar a población que habita zonas de riesgo en la capital hidalguense. (redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Entrará en vigor la nueva Cartilla de Educación Básica en el estado: A partir del próximo ciclo 
escolar 2012-2013, se implementará la Cartilla de Educación Básica, nuevo instrumento de seguimiento en los 
aprendizajes de los alumnos, el cual sustituirá a la boleta de calificaciones que hasta el ciclo escolar 2011-2012 se 
expidió. Al informar lo anterior, el subsecretario de Educación Básica, Manuel Hernández Zamora añadió que la Cartilla de 
Educación Básica  entrará vigor en todas las escuelas de preescolar, primaria, secundaria y Conafe, en beneficio de 
aproximadamente 632 mil 670 alumnos. Señaló que dicha Cartilla fue elaborada por la SEP federal, y con base en los 
niveles de desempeño de cada alumno el maestro podrá determinar el avance académico en cada asignatura o materia, 
de acuerdo a los bloques de aprendizaje en que se divide cada grado escolar. Destacó que la Cartilla de Educación Básica 
elimina los conceptos de aprobado y reprobado, para sustituirlos por promovido, no promovido y promovido con 
condiciones. Puntualizó que para el caso de promovido con condiciones, hay un compromiso tanto de los profesores 
como de los padres de familia para que el alumno alcance los aprendizajes esperados. Sostuvo que este nuevo modelo 
de evaluación contemplado en la Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB), ya se desarrolló en fase piloto en 
Hidalgo durante los ciclos escolares 2010-2011 y 2011-2012, en aproximadamente 200 escuelas públicas de los niveles 
de preescolar, primaria y secundaria. Manifestó que es interés del titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, hacer uso de 
la Cartilla de Educación Básica para dar seguimiento al desarrollo de competencias en los alumnos, y llevar a cabo un 
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proceso de evaluación formativa, el cual  implica tomar decisiones de mejora de la enseñanza en el aula. "Lo que nos 
interesa es el desempeño del alumno y el logro que va teniendo a corto, mediano y largo plazo, en el grado escolar que 
cursa", agregó el subsecretario de Educación Básica. (redacción, página 03) 

Síntesis-Buscan sensibilizar sobre los derechos humanos a niños: Asambleístas de Pachuca proponen verificar 
que en las escuelas de educación básica de la ciudad se les proporcione material e información a los alumnos sobre 
derechos humano La Asamblea Municipal de Pachuca estudia varios proyectos para instituciones educativas, tanto en el 
tema de derechos humanos, bullying y seguridad pública, mismos que ya son analizados en comisiones. Uno de ellos, es 
propuesto por la regidora petista Lorena Columba Cruz Nieto, para dar seguimiento de los derechos humanos en las 
escuelas de educación básica, esto será a través de acuerdos con instituciones educativas para que los regidores puedan, 
primero, verificar si se les proporciona material a los alumnos, y después, continuar con la formación y sensibilización.  
“Vamos a dar paso a lo que es seguimiento en las escuelas, si bien la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo ya 
tienen un material, pero no tiene un seguimiento como tal, entonces hoy partiremos de esta comisión para estas 
acciones”, informó la también coordinadora de la Comisión de Derechos Humanos en la asamblea municipal. Agregó que 
como regidores tienen la oportunidad de cumplir con la ciudadanía en una administración que tiene un rostro más 
humano, y por ello acudirán a las escuelas, “tenemos entendido que a los alumnos se les proporciona información en 
disco, sobre sus derechos humanos, entonces el seguimiento es saber si se les pasa el video o no, y de ahí seguir 
alimentándolos con el tema”. (Tania Monroy, página 03) 

Criterio-Activos, 20 conflictos agrarios en la entidad: La productividad del campo hidalguense y la paz social 
comunitaria se ve afectada por la permanencia de 20 conflictos agrarios que actualmente mantienen a la entidad en 
jaque. De acuerdo con Isidro Pedraza Chávez, senador de la República electo y dirigente nacional de la Unión de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), la ausencia de la aplicación de la ley y voluntad política ha causado focos rojos, 
entre los que destacan: Mesa Larga, con Metatlán; San Juan Huazalingo, con Huazapan; Tezontepec de Aldama, con 
Mixquiahuala de Juárez; Ixmiquilpan; Cañada Chica, en Maguey Blanco; y, en Bothó, en Cardonal, principalmente. Sin 
embargo, Pedraza descartó que se trate de problemas políticos y refirió que son genuinos de las comunidades, ya que en 
pocas ocasiones intervienen organizaciones campesinas o civiles para lograr posibles negociaciones. En entrevista, el líder 
campesino explicó que en las comunidades rurales la invasión o el despojo es una constante, y ejemplificó el conflicto en 
las tierras comunales de El Tephé, donde en los tres centros de población (Taxadhó) se han invadido predios adjuntos; el 
esquema se repite en Cañada Chica, de Maguey Blanco; e incluso Cinta Larga, donde ya había finalizado el conflicto. 
Humedades y Pueblo Nuevo, explicó, son otros predios en disputa, pero desafortunadamente "existe irresponsabilidad de 
los gobiernos municipales y estatales para aplicar la ley e impedir que se den las invasiones", dijo. Pedraza Chávez 
añadió que en muchos de estos casos hay acuerdos para disolver el problema, pero más adelante cuando no son 
cumplidos, se reavivan las hostilidades y se radicalizan las posturas, como en Tezontepec de Aldama con recientes 
pronunciamientos. Pedraza calificó como irresponsable esta actitud del gobierno municipal, porque es la primera instancia 
para hacer valer el estado de derecho. Seguido del gobierno estatal, que permite que los conflictos aumenten al no dar 
atención oportuna, aseguró el también militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD). RENUNCIA A LA 
UFIC En conferencia de prensa, ofrecida por el senador electo en las instalaciones estatales de la UFIC, se anunció que 
el pasado fin de semana hizo formal su renuncia a la representación nacional de este organismo. Rocío Mirada, líder de la 
agrupación en el Distrito Federal, tomará las riendas del organismo, indicó Isidro Pedraza, pues en este momento se 
plantea un proyecto ambicioso para el gremio. Ante un panorama de evidente crisis en el campo agrícola en el país, se 
destacó que una de las propuestas que planteó la reunión nacional de la UFIC es el proyecto de unir a todas las 
organizaciones campesinas para crear un solo frente: el Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp), 
que podría concentrar a cinco millones de trabajadores del campo. Para lograrlo se realizará un llamado a todas las 
organizaciones regionales, pero que tienen una base nacional como apoyo, es el caso de la CMPA, Coduc, FIOAC, el 
Frente Cardenista y otras no menos importantes. Finalmente, se informó que en diciembre se formalizará el cargo de la 
nueva directiva de la UFIC, pero no se aclaró quien podría ser el líder nacional, de lograr la unión de organizaciones 
campesinas, relacionadas con partidos de oposición. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Aplicará Sedesol casi 5 mdp en seis espacios de la capital hidalguense: Serán aplicados recursos del 
programa Rescate de Espacios Públicos en seis puntos de Pachuca con el propósito de evitar que se conviertan en 
refugios de la delincuencia o vándalos. En total, 4.7 millones se aplicarán durante lo que resta de 2012, de los que 50 por 
ciento serán inversión federal, 25 por ciento estatal y otros 25 puntos porcentuales corresponderán al municipio. El 
secretario de Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista, confirmó que entre los trabajos que estarán ejecutando se 
considera la intervención de obras en dos espacios, el Jardín del Hospital de la Mujer y la Unidad Deportiva de Piracantos. 
Además, se tendrán intervenciones con 26 acciones sociales en seis espacios públicos de la capital hidalguense. 
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Finalmente, señaló que los recursos se aplicarán en los deportivos Rovirosa, Parque de Poblamiento, Piracantos, 20 de 
Noviembre y Plaza Bicentenario, ubicada en el Parque del Maestro, así como en el Jardín del Hospital de la Mujer. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Tenemos la refinería más contaminante: Dentro del complejo petroquímico que maneja Petróleos 
Mexicanos (Pemex) a nivel nacional, la refinería Miguel Hidalgo, ubicada en Tula, está considerada como la que provoca 
mayor contaminación en su entorno, según el Informe de Responsabilidad Social 2011. El documento, que contempla 
toda la infraestructura de la paraestatal, analiza desde enero hasta diciembre del año anterior, sobre sus emisiones al 
aire, al agua mediante una serie de indicadores. Casi en el colofón del expediente, dentro del apéndice ambiental, hace 
notar que de las 252 mil toneladas de óxido de azufre que emiten las seis refinerías existentes en el país, la Miguel 
Hidalgo contribuye con 70 mil toneladas, la cual genera la lluvia ácida que corroe todo tipo de materiales. En este punto 
sólo compite con la instalada en Salina Cruz, Oaxaca. Mientras que dentro de la expulsión al aire de óxidos de nitrógeno, 
Tula soporta en su medio ambiente de manera anual 5 mil 941 toneladas de un total de 28 mil que emiten todas juntas. 
Los números en cuanto a la emisión de partículas al aire no se queda atrás, pues lleva promedios semejantes, mientras 
aquí se reportan a nivel nacional 19 mil 996 toneladas anuales, los habitantes de la región más contaminada del mundo 
soportan 5 mil 557, casi una cuarta parte. Ya de manera total, las tablas contenidas por este documento de Pemex, hace 
notar que las emisiones totales al aire son poco más de 329 mil toneladas; de las cuales, 84 mil 762 son aportadas por la 
refinería de Tula. En la emisión de metales pesados lanzados al agua, marca a nivel nacional un índice de 16.82, de los 
cuales la refinería hidalguense aporta 9.17, prácticamente las dos terceras partes; mientras que una cuarta parte de las 
aguas contaminadas, son arrojadas por esa factoría. En cuanto a derrames de hidrocarburos, sólo reporta uno en 
Hidalgo; sin embargo, fue suficiente para aportar una quinta parte del total de todas las refinerías nacionales. (Jorge 
Martínez, página 06) 

El Independiente-Lograron burócratas aumento salarial de 5.75%: La presidencia colegiada de la Federación 
Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (Fedessp) en Hidalgo anunció que los trabajadores públicos del 
gobierno federal lograron aumento salarial de 5.75 por ciento promedios ponderados. Jesús Sánchez Luévanos, Alejandro 
Infante Vázquez y Hermilo Sánchez Castillo, quienes encabezan la federación hidalguense, aseguraron que el incremento 
promedio es en todos los turnos laborales. Por lo que el personal operativo de las dependencias y entidades de la 
administración pública federal además del incremento al salario será beneficiado con 100 pesos mensuales por la 
compensación para desarrollo y capacitación, la cual es integrada para formar parte de la cotización ISSSTE, FovISSSTE, 
SAR y cesantía en edad avanzada y vejez. “Las prestaciones de ayuda de despensa, previsión social múltiple y ayuda por 
servicios se eleva en su conjunto a 680 pesos mensuales, en cuanto a los conceptos de despensa y previsión social 
múltiple se incrementan 35pesos y a la ayuda por servicios se incrementa en 30 pesos”, aseguró la Fedessp. (Miguel 
Ángel Carrasco, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca busca reubicar a pobladores en riesgo: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, dijo que buscarán a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal para la compra de reserva territorial de 
unas seis hectáreas, mismas que se usarán para la construcción de casas en donde se pretende reubicar a población que 
habita zonas de riesgo de la capital hidalguense.  “Para mí sí es urgente ya que hay una necesidad importante de 
vivienda, simplemente con las familias que quisiéramos reubicar porque se encuentran asentadas en áreas peligrosas, sí 
es un tema prioritario, pero cuando no se cuentan con los recursos suficientes hay que tocar diferentes puertas para 
cumplir con ese pendiente”. Se tiene identificado a 80 familias las que habitan zonas de riesgo natural, ya sea por 
inundaciones o deslaves, por lo cual éstas tendrán prioridad para su reubicación. Este proyecto viene gestándose desde 
el primer trimestre del año, periodo en el cual la presidencia municipal informó que esta reserva territorial era necesaria 
para integrarse a algunos de los programas de apoyo de la misma Sedesol. A pesar de ello, y debido al proceso electoral 
de hace un mes, la presidencia municipal de Pachuca tuvo que retrasar la compra de los terrenos para la edificación de 
un complejo habitacional. “Ahora lo tenemos suspendido, de cuerdo al resultado electoral decidimos esperar pues la 
realidad es de que es un recurso importante que el municipio tiene para hacerlo. Estamos viendo que a través del 
gobierno del estado o con la posibilidad de que con la nueva administración federal se sustentara el pendiente”, explicó el 
edil. Según García Sánchez, estas casas ya contarían con los servicios de cualquier fraccionamiento, por lo cual una parte 
de este terreno se destinaría a las pareas comunes o de infraestructura urbana. “Son seis hectáreas. No nada más son 
casas, hay que destinar áreas para escuelas, para salud, para espacios públicos. Por eso tendremos que hacer un 
proyecto antes de que tengamos un número, pero es una buena cantidad”. Por el momento, el alcalde no hará anunció 
público de qué lugares se consideran para la compra de reserva territorial, esto con el fin de no generar burbujas 
especulativas con los precios de predios en Pachuca. “Tenemos tres o cuatro opciones, vamos a omitir el lugar porque se 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63016-20120807-p4-n3
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puede subir el precio por especulación, es por ello que esperaremos para hacer el anuncio oficial del predio. “Es una 
reserva que tenemos comprometida en el Ayuntamiento desde administraciones pasadas para poder tener acceso a los 
recursos de la Sedesol, es un requisito y que es lo que nos impedía a parte de lo administrativo, el poder tener derecho a 
esos recursos”. La falta de recursos para la compra de reserva territorial viene desde la administración municipal pasada, 
cuando la entonces edil, Geraldina García Gordillo, buscó integrarse a diversos fondos que sumaran 300 millones de 
pesos para este fin. “Es una reserva que tenemos comprometida en el Ayuntamiento desde administraciones pasadas 
para poder tener acceso a los recursos de la Sedesol, es un requisito y que es lo que nos impedía a parte de lo 
administrativo, el poder tener derecho a esos recursos”, dijo.  ► Antecedente fallido La compra de la reserva 

territorial por parte de Pachuca es la condición para entrar a los programas de la Sedesol, esto después de que la falta de 
comprobación por parte del gobierno municipal impidiera acceder a estos recursos durante 2012. Según la solicitud de 
Información 21611 de Infomex, Pachuca tuvo un techo financiero de 25 millones 334 mil 835 pesos en el programa 
Hábitat durante 2010, mismos que no se logró comprobar el año pasado. En principio, los pendientes financieros de la 
capital del estado ascienden a nueve millones 700 mil pesos, además de 90 obras pendientes. Conforme pasó el tiempo, 
el Ayuntamiento logró acreditar el uso del 60 por ciento de las anomalías, principalmente de carácter administrativo. El 
programa Hábitat tiene como objetivos de la política social con los de la política de desarrollo urbano y ordenamiento 
territorial del Gobierno Federal, para contribuir a reducir la pobreza urbana y mejorar la calidad de vida de las personas, 
especifica la Sedesol federal en su apartado del programa. Por ello, el gobierno municipal de Pachuca busca lo necesario 
para solventar estos problemas para que en 2013 ya tenga acceso a los recursos federales. (Alejandro Suárez, página 
08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cuadran a Generales: El Secretario de la Defensa Nacional, General Guillermo Galván, marcó alto a la 
jerarquía castrense ordenándoles anteponer intereses nacionales a los personales rumbo a la sucesión en la propia 
dependencia. De acuerdo con fuentes militares oficiales, Galván sostuvo ayer un encuentro en el Salón de Recepciones 
de la Sedena con 24 Generales de División del Ejército. En dicha reunión, realizada a puerta cerrada, el jefe castrense 
habló de manera extensa sobre la política de seguridad gubernamental, el rol del Ejército y la coyuntura sucesoria en el 
País y en la dependencia. Conforme a los reportes de dicho encuentro, Galván advirtió a los Generales que definir la 
sucesión del titular de la Sedena corresponde al Presidente electo, por lo que no caben anticipaciones. Instó a seguir 
trabajando hasta el fin del sexenio calderonista sin distracciones. "Respecto a la sucesión, el Alto Mando del Ejército y la 
Fuerza Aérea giró instrucciones para continuar trabajando, reiterándoles a los Generales que le corresponderá al 
Presidente electo establecer los procedimientos para la designación" del sucesor, dijeron las fuentes. Galván, de 69 años 
de edad, "dejó bien en claro que él es y seguirá siendo el Comandante en Jefe de la Sedena hasta el 1 de diciembre del 
2012", precisaron las fuentes. El encuentro del General Galván con 24 Divisionarios sirvió también para hacer un 
recuento de las actividades en la Sedena, particularmente en materia de lucha contra el narcotráfico. Conforme las 
fuentes, el titular de la Sedena hizo un reconocimiento al esfuerzo de las tropas felicitando "a todos los militares" por su 
trabajo diario, indicaron las fuentes. Este tipo de reuniones suele realizarse en las cercanías de los informes 
presidenciales, o bien, por algún motivo especial, aseguraron las fuentes consultadas. El General Guillermo Galván 
convocó al encuentro desde el pasado jueves 2 de agosto. La reunión tuvo una duración de dos horas aproximadamente. 
En su intervención, el jefe castrense "ordenó que el interés de la Nación debe estar por encima del interés personal, por 
lo que todos los militares, incluidos los Generales, deben continuar dedicando sus esfuerzos al beneficio del País". Dictan 
formal prisión a militares Un juez federal dictó auto de formal prisión a los Generales de División Tomás Ángeles 
Dauahare y Ricardo Escorcia Vargas; de Brigada Rubén Pérez Ramírez, y Brigadier Roberto Dawe por presuntos vínculos 
con los Beltrán Leyva. Según fuentes judiciales, el juez tercero de distrito en procesos penales federales de Toluca 
consideró que existen elementos suficientes para abrir un proceso penal contra los militares, lo que implica que, durante 
el juicio, permanecerán en el penal del Altiplano, en el Edomex. Es primera vez que el Gobierno federal recluye 
simultáneamente en un penal de alta seguridad a 4 Generales. Ángeles, Escorcia y Dawe quedaron sujetos a proceso por 
el delito de delincuencia organizada, en tanto que el General Pérez, por delitos contra la salud. El fallo puede ser apelado 
por los inculpados. (redacción, primera plana) 

Excélsior-Calderón dará línea al PAN; abogará por adelantar la asamblea: El presidente Felipe Calderón 
defenderá personalmente ante el pleno del Consejo Nacional del PAN su posición de impulsar una Asamblea Nacional 
refundacional de su partido antes de que termine su gobierno. El mandatario decidió ayer en último momento asistir a la 
reunión plenaria de los senadores y diputados federales de Acción Nacional, que se realiza en esta localidad desde el 
domingo, a quienes pidió unidad y comprensión sobre su decisión de ir por la renovación total del partido. Los cambios 
se hacen en caliente, dijo el mandatario a los futuros legisladores del PAN, a quienes advirtió, de acuerdo con asistentes 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

12 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

a la reunión, que cuando deje el gobierno va a tener “más tiempo de hacer grilla”. En el encuentro de anoche, Calderón 
les comentó a los panistas que es necesario comenzar a juntar dinero, al menos tres mil millones de pesos, para preparar 
la campaña de 2015, y también es preciso buscar nuevos militantes, afiliar a panistas como los de antes, que no 
cobraban por cuidar las casillas. El Ejecutivo federal dijo que no se trata de medir fuerzas entre panistas, sino de ir juntos 
al reencuentro de los orígenes del partido; que es necesario cambiar muchos aspectos, como la selección de candidatos, 
y es preciso retomar bríos para evitar que el PRI genere retrocesos. Información confirmada por Excélsior con los 
equipos que organizan el Consejo Nacional del próximo fin de semana establece que Calderón pidió un turno en tribuna 
durante la reunión plenaria del Consejo, a fin de abordar el tema de la Asamblea. Ésta es la primera ocasión que, como 
Presidente de la República, Felipe Calderón usará una de las tribunas más importantes de los órganos de gobierno del 
PAN para promover su posición, ante la resistencia de varios grupos de su partido a aceptar que se realice este año la 
Asamblea Nacional prevista para mayo de 2013. En tanto, en el contexto de las negociaciones para la designación de 
nuevos coordinadores parlamentarios, Luis Alberto Villarreal tiene ya el respaldo de 85 de los 114 futuros diputados, 
mientras Ernesto Cordero suma más de la mitad de apoyos de los nuevos senadores. Calderón, por cambios “en 
caliente” En el Consejo Nacional del PAN defenderá personalmente  su postura de adelantar la Asamblea antes de 
diciembre. El presidente Felipe Calderón defenderá personalmente ante el pleno del Consejo Nacional del PAN su posición 
de impulsar una Asamblea Nacional refundacional de su partido en noviembre, antes de que termine su gobierno, a fin 
de conseguir los votos que le hacen falta para que la mitad más uno de consejeros lo respalde, “porque los cambios se 
hacen en caliente”. Anoche, Calderón incluso bromeó, pues dijo a los senadores y diputados federales electos del PAN 
que si creen que impulsa la Asamblea Nacional antes de que termine su gobierno, porque quiere aprovechar su fuerza 
como Presidente, pues “después voy a tener más tiempo de hacer grilla”, y les reprochó que filtren a los medios de 
comunicación las conversaciones que tiene con los consejeros nacionales. Comentó a los panistas que es necesario 
comenzar a juntar dinero, al menos tres mil millones de pesos, para preparar la campaña de 2015 (elecciones 
intermedias) y también que es preciso buscar nuevos militantes, afiliar a panistas como los de antes, que no cobraban 
por cuidar las casillas. Calderón decidió ayer de último momento asistir a la reunión plenaria de los senadores y diputados 
federales del PAN que se realiza en esta localidad desde el domingo, a quienes les pidió unidad y comprensión sobre su 
decisión de ir por la renovación total de su partido político. Información confirmada por Excélsior con los equipos que 
organizan el Consejo Nacional del próximo fin de semana establece que el mandatario federal pidió un turno en tribuna 
durante la reunión plenaria del mismo, a fin de abordar el tema de la Asamblea, que será uno de los asuntos centrales a 
tratar por los consejeros. Ésta es la primera ocasión que, como Presidente de la República, Felipe Calderón usará una de 
las tribunas más importantes de los órganos de gobierno del PAN para promover una posición partidista, pues es también 
la primera en que no ha utilizado a operadores políticos para buscar los consensos que necesita. Ante la resistencia de 
varios grupos del PAN a aceptar la Asamblea Nacional en este año y preferir la espera para concretarla en mayo del 
próximo año, desde hace dos semanas  tomó la decisión de encabezar personalmente el cabildeo de su propuesta, por lo 
cual citó a consejeros de varios estados para plantearles su posición frente a los resultados electorales del 1 de julio y su 
decisión de ir por una Asamblea Nacional Extraordinaria de refundación del partido. Preparan protestas Yunque y 
calderonistas Pero la participación en tribuna del Consejo del presidente Felipe Calderón para impulsar la Asamblea 
Nacional no es la única novedad anticipada en la reunión del próximo sábado, pues también integrantes del Yunque en el 
Distrito Federal acordaron la realización de una protesta, con pancartas y consignas, afuera de la sede del Consejo, en 
contra de Mariana Gómez del Campo y la dirigencia del PAN en la capital del país, a quienes responsabilizan de la caída al 
tercer lugar en las preferencias electorales locales. Además, un grupo de calderonistas, entre nuevos legisladores y 
dirigentes locales, preparan una rechifla en contra del presidente nacional del PAN en un afán de dejar en claro que él es 
el principal culpable de los resultados electorales, de acuerdo con información compartida con este diario por algunos de 
sus organizadores. Ayer mismo la protesta de los calderonistas estuvo a punto de salirse de control en la reunión de los 
senadores y diputados federales del PAN, pues no estaban de acuerdo en que Gustavo Madero haya trasladado el 
nombramiento de los coordinadores parlamentarios para el próximo fin de semana. Según el relato recabado por este 
diario entre los senadores presentes en una reunión realizada la noche del domingo, los calderonistas plantearon que la 
decisión de Madero sólo buscaba condicionar el nombramiento de Ernesto Cordero para después del Consejo Nacional, a 
fin de atarles las manos en caso de una protesta. La explicación que ofrecieron a sus interlocutores es que en caso de 
que se suscite una protesta dentro del Consejo en contra de Madero, éste puede no nombrar a Cordero, a pesar de que 
suma la mayoría de las simpatías dentro del grupo. De hecho, el propio Cordero pidió a Madero que adelantara la 
decisión y que no vinculara el Consejo con las coordinaciones, mientras que Luis Alberto Villarreal, quien tiene ya el 
respaldo de 85 de los 114 nuevos diputados federales para ser el coordinador, aceptó la decisión de Madero. Asimismo, 
Cordero y Madero dialogaron hasta lograr el acuerdo de que la decisión de l segundo se respetará. Fue en este contexto 
que se conoció la decisión del presidente Felipe Calderón de defender personalmente ante el Consejo General su posición 
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sobre la Asamblea Nacional. A la sorpresa generada sobre esta decisión, se sumó el conocer, alrededor de las 17:00 
horas, que Calderón había decidido participar en su reunión plenaria, a la cual llegó a las 21:00 horas en helicóptero, y 
fue recibido por un aplauso promovido por Gustavo Madero. (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-La calificación del TEPJF, inédita y transparente, dicen magistrados: De manera inédita, el proceso 
y la calificación misma de la elección presidencial del pasado primero de julio serán transparentes y abiertos a la 
sociedad, aseguró la comisión especial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) encargada de 
elaborar el proyecto. En una entrevista conjunta transmitida por el Canal Judicial, los magistrados Salvador Olimpo Nava, 
Flavio Galván y Constancio Carrasco destacaron la transparencia y publicidad con la que se conduce el proceso de 
calificación presidencial, haciendo públicos todos los documentos y acuerdos que se adoptan, proceso que deberá 
concluir a más tardar el 6 de septiembre con una resolución de sentencia que será definitiva, inapelable e inatacable. –Es 
decir, en el tribunal, ¿nada en lo oscurito? –Absolutamente nada –respondió el magistrado Galván, quien incluso anunció 
que se ha abierto al público un micrositio en la página web del TEPJF, en que se encuentran también los acuerdos y la 
agenda de trabajo de dicha comisión. El mismo Galván señaló que éste es un tribunal que se caracteriza por la 
publicidad, por la transparencia, y estamos empeñados en que todo, en tanto no haya un obstáculo jurídico, sea del 
conocimiento de todo mundo. Mientras tanto, el magistrado Salvador Nava señaló que la comisión calificadora estudiará a 
fondo todas las pruebas y cada uno de los agravios que ha presentado la coalición Movimiento Progresista, que ha 
demandado la invalidez de la elección presidencial. No podrán decir que en la sentencia que preparamos se dejó algo de 
lado. Estudiaremos a fondo y pueden estar seguros de ello, insistió. Sin embargo, el magistrado Flavio Galván aclaró que 
estudiar las pruebas no significa que todas (...) hagan prueba, ese es el problema de la connotación. Vamos a analizar, a 
valorar, vamos a llegar a la conclusión de qué elementos nos llevan a la convicción sobre alguna de las afirmaciones 
(presentadas) y qué elementos nos llevan a una determinada afirmación o un hecho controvertido. En la entrevista 
conjunta de media hora, dentro del programa Justicia electoral a la semana, los magistrados explicaron las características 
que deben tener las llamadas pruebas supervenientes para ser aceptadas, y explicaron que son aquellas de las que aquel 
que las ofrece no pudo hacerse al momento de presentar la demanda original. Recordaron así que los interesados 
pueden ofrecer todas las pruebas que estimen conducentes en relación con sus juicios interpuestos, pero no todas 
pueden tener el carácter de supervenientes. En tanto, Constancio Carrasco explicó que las audiencias de oídas con los 
representantes de las coaliciones Movimiento Progresista y Compromiso por México representan algo inédito dentro del 
procesamiento que se tiene en los distintos medios de impugnación. Es importante porque determinamos que (en) todas 
las audiencias que se tengan durante la instrucción del juicio de inconformidad, donde se reclama la nulidad de la 
elección, a cada una de las partes que nos solicite una audiencia en nuestro micrositio se le estará dando vista con toda 
oportunidad y se notificará a las otras partes, incluyendo a la propia autoridad electoral, para que sepan que vamos a 
tener una entrevista en estos juicios, explicó. En un mensaje final, el magistrado Flavio Galván dijo: Sabemos que es uno 
de los actos (la calificación de la elección presidencial) más importantes de la historia nuestra y de la historia del tribunal. 
La sociedad puede estar segura de que vamos a juzgar conforme a derecho. Mientras tanto, Salvador Nava señaló: Habrá 
transparencia y publicidad, y por tanto profesionalismo, certeza, seguridad jurídica y una sentencia apegada a derecho y 
a la Constitución. Por otra parte, el tribunal electoral recibió el material de las primeras 208 casillas, de un total de mil 
125, que serán recontadas por acuerdo de la sala superior, en respuesta a la impugnación interpuesta por el Movimiento 
Progresista. El material corresponde a 10 distritos electorales federales de la capital del país, y equivale a 18.5 por ciento 
del total de paquetes que serán recontados el próximo miércoles en sesiones ininterrumpidas a partir de las 9 horas. En 
un comunicado, el TEPJF recordó que el pleno de la sala superior ordenó realizar un nuevo escrutinio y cómputo en mil 
125 casillas, correspondientes a 134 distritos electorales federales, ubicados en 28 entidades. Autoridades de las cinco 
salas regionales del tribunal encabezarán las diligencias con 439 casillas, correspondientes a 15 distritos electorales, 
mientras que funcionarios de tribunales colegiados de circuito y juzgados de distrito se encargarán de dirigir el recuento 
de votos en 478 casillas, correspondientes a 109 distritos. (José Antonio Román, primera plana) 

Criterio-Necesitará Peña mucha lana para cumplir promesas: Para hacer realidad las propuestas del virtual 
ganador de las elecciones presidenciales, Enrique Peña Nieto, como un seguro social universal y pensión alimentaria para 
adultos mayores, harán falta recursos adicionales por más de 800 mil millones de pesos por año, advirtió el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Estos recursos estarían 20 por ciento por arriba del presupuesto de 2012 y equivalen a 
casi cuatro veces el gasto en educación de este año. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, dijo en su 
comentario semanal que en un escenario inercial es probable incrementar ingresos tributarios hasta en 80 mil millones de 
pesos por el crecimiento de la economía y una mayor eficacia recaudatoria. Mientras que los organismos y empresas del 
gobierno podrían aportar 35 mil millones más y, por concepto de deuda, el tope prudente son 220 mil millones. Pero 
habría un faltante de al menos 500 mil millones de pesos para ajustar el presupuesto requerido idealmente, dijo. 
(redacción, página 19) 
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Criterio-Abre corte debate sobre fuero militar, pero no se avanzó: La Suprema Corte de Justicia inició el 
esperado debate sobre los límites del fuero militar, aunque la falta de información en el primer caso a discusión impidió 
avances sustanciales en la discusión de ayer. El pleno arrancó el análisis con un debate sobre qué tribunal debe juzgar al 
coronel José Guadalupe Arias Agredano, acusado de encubrir la tortura y homicidio del joven Jehtro Ramsés Sánchez en 
Cuernavaca, en mayo de 2011. Tanto un juez militar como un juez federal se declararon incompetentes para llevar ese 
proceso, por lo que ni siquiera ha iniciado el juicio contra Arias, preso desde noviembre de 2011. La ministra Olga 
Sánchez Cordero presentó ayer un proyecto de sentencia que señala que ninguno de los jueces mencionados es 
competente, sino que el expediente debe pasar a un juez local en materia penal de Morelos, porque el día de los hechos 
Arias estaba franco y no desempeñaba funciones propias del servicio militar. Para la ministra, ni siquiera sería necesario 
aplicar los criterios aprobados por la corte en julio de 2011 en el caso Rosendo Radilla, sobre límites del fuero de guerra 
en delitos contra civiles, ya que Arias no calificaba como soldado cuando presuntamente ordenó a subordinados ocultar el 
cadáver de Sánchez, fallecido a causa de torturas. Pero luego de una hora de discusiones preliminares, el ministro Jorge 
Pardo sacó a colación un expediente paralelo que no estaba considerado en el proyecto, lo cual obligó a la corte a 
interrumpir el debate, mismos que continuará este martes. Pardo detalló que Arias promovió un amparo contra el auto de 
formal prisión que el juez quinto militar de la Primera Región le dictó el 18 de noviembre de 2011. El 30 de abril de 2012, 
relató Pardo, la juez 12 de Amparo Penal dictó una sentencia en la que ordenó al juez castrense anular el auto de prisión, 
dictar uno nuevo en el que sólo debía clasificar el delito de acuerdo con el Código Penal Federal, no a través del Código 
Militar, y declinar competencia en favor de un juez federal. Varios ministros reaccionaron señalando que no tenían datos 
sobre el amparo mencionado y que tampoco sabían si la sentencia de la juez ya estaba firme o había sido impugnada, 
por lo que se acordó investigar esos puntos. De acuerdo con el Sistema Integral de Seguimiento de Expedientes del 
Consejo de la Judicatura, Arias interpuso el recurso de revisión contra la sentencia, mismo que fue turnado al Octavo 
Tribunal Colegiado en Materia Penal. El tribunal colegiado informó a la Suprema Corte que tenía el caso en sus manos, y 
el 14 de junio notificó un acuerdo quea la letra dice: “Se declara la suspensión del procedimiento en el presente asunto, 
hasta en tanto la superioridad determine lo conducente”. El tribunal colegiado, por tanto, parece estar a la expectativa de 
que la propia corte le informe si atraerá esta revisión, como hizo en meses recientes con cerca de 30 expedientes 
parecidos, que precisamente ahora están a discusión. La corte revisará dos conflictos competenciales y 28 amparos 
promovidos por militares, con la idea de fijar jurisprudencia obligatoria que aclare que los tribunales castrenses no deben 
juzgar a soldados acusados de delitos contra civiles. (redacción, página 20) 

Criterio-Protestan en Nueva York contra Slim: Una coalición de políticos locales y movimientos sociales alertaron 
ayer a los habitantes de esta ciudad contra lo que consideraron la expansión del “modelo predatorio” de negocios del 
magnate mexicano Carlos Slim. Asimismo, anunciaron una manifestación y boicot, que comenzará este martes y durará 
cuatro días, en contra de los almacenes Saks Fifth Avenue, de los que Slim posee una participación de 16 por ciento. “Es 
un esfuerzo de concienciación para que los neoyorquinos entiendan que un accionista de las tiendas Saks está envuelto 
en prácticas que no necesariamente son benéficas para la clases trabajadora ni para muchos ciudadanos”, dijo Adriano 
Espaillat, senador local de Nueva York. Primer estadunidense de origen dominicano en ser electo al Senado local, 
Espaillat indicó en declaraciones a Notimex que el modelo de negocios seguido por Slim es “predatorio”, profundiza la 
desigualdad en el ingreso y “asalta los derechos de los trabajadores” en sus negocios. “Señalo a los neoyorquinos que 
ese dinero que forma parte de su emporio ha penetrado ya la costa este de los Estados Unidos, como ha hecho en 
Puerto Rico, República Dominicana, Centro América y muchos países de América del Sur, además de México”, afirmó. 
Además de Espaillat, estuvo presente el asambleísta local Robert Rodríguez Jr. en la presentación de la coalición Dos 
países, una voz, formada en protesta contra las supuestas “prácticas monopolísticas” de Carlos Slim. La acción, en el 
centro comunitario La Fuente, en Manhattan, fue organizada por el movimiento social Ocupa Wall Street, creado en 
septiembre pasado para denunciar la corrupción, la avaricia capitalista y la desigualdad en los ingresos. “Carlos Slim está 
exportando el modelo que creó en México, que fue construido a costa de los pobres, cobrando precios excesivamente 
altos y brindando servicios inadecuados a los países de América Latina y Europa”, explicó Juan José Gutiérrez, líder de la 
coalición. Durante la conferencia de prensa, Gutiérrez también denunció los presuntos altos costos que pagan los latinos 
para llamar de Estados Unidos a sus países de origen a través de Telmex. Rubén Díaz, presidente del condado del Bronx, 
expresó en un mensaje a los medios: “Ya no podemos permitir que el imperio de Slim se siga expandiendo al mismo 
tiempo que el pueblo de México sigue sufriendo”. Durante la acción de este lunes estuvieron representantes del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Nueva York, en tanto que el movimiento #YoSoy132, que originalmente 
había apoyado el evento, se deslindó mediante un comunicado. Sin embargo, uno de sus representantes, Antonio Attolini 
Murra, envió una misiva en la que asentó que la acción de este lunes “no es ajena a los horizontes de lucha de la 
Asamblea local del movimiento #YoSoy132”. (redacción, página 21) 
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El Universal- Fija narco tarifas a aterrizajes con droga: Por cada avión cargado de droga que aterrizara en los 
aeropuertos de Toluca, Cuernavaca y Cancún, el cártel de los Beltrán Leyva pagó 450 mil dólares a la Policía Federal y 
100 mil dólares a autoridades militares, de acuerdo con declaraciones de testigos protegidos. Jennifer y Mateo 
mencionaron que la organización criminal operó en 2007 para introducir al país alrededor de 50 toneladas de cocaína 
desde Colombia y Venezuela. En la red descrita por los testigos presuntamente participaron los mandos militares contra 
los cuales la Procuraduría General de la República (PGR) actuó penalmente por delincuencia organizada. Los testimonios 
relatan que en mayo de 2007 Arturo Beltrán Leyva encabezó una reunión para planear el arribo de aviones con cocaína. 
En el encuentro estuvo presente Édgar Octavio Ramos Cervantes, de la Agencia Federal de Investigación en Cancún, y 
adscrito después al aeropuerto de la ciudad de México. En una averiguación previa de 2010 Jennifer dijo que en 
septiembre de 2006 conoció al teniente Silvio Hernández, quien se convirtió en colaborador del cártel a cambio de 20 mil 
dólares mensuales. Agregó que un teniente le presentó al general Roberto Dawe, quien habría recibido 30 mil dólares por 
recomendarlo con el general Roberto Pérez Martínez, entonces encargado de la guarnición militar en Cancún. (Silvia 
Otero, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

También el juez le tiene confianza: El desconfiable “testigo” de la PGR y la DEA clasificado Mateo (para que nadie 
sepa que se trata del multihomicida Sergio Villarreal Barragán, El Grande) incriminó al general Tomás Ángeles Dauahare 
afirmando que a mediados de 2008, cuando el militar estaba en Alemania, ya no era subsecretario de la Defensa y se 
había retirado del servicio activo, comenzó a trabajar para la banda de los Beltrán Leyva. A punto de concluir el arraigo 
del divisionario, Mateo quiso subsanar (¿“espontáneamente”?) la pifia, y colocó su insidia un año atrás. El Universal dio a 
conocer el domingo que ese mismo delincuente implica hoy a un general de apellido Enríquez, “asesor del Presidente de 
la República en materia de seguridad nacional…”. Ajá. Pero sucede que los dos únicos generales vivos de apellido 
Henríquez en el Ejército, obviamente retirados ya, son el de Brigada Raúl Henríquez Fernández, de 95 años, y el 
divisionario Juan Manuel Henríquez Rodríguez… ¡de 104! Sin embargo, El Grande Mateo además de la PGR y la DEA, se 
ha ganado la confianza del juez enchiquerador. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Darse un buen toque de mota en Lollapalooza: Es muy divertido ver durante la mañana del primer viernes de 
agosto a los adolescentes que caminan por la avenida Michigan de Chicago rumbo al Grand Park. Disfrazados de verano, 
van felices a la inauguración del Festival de Lollapalooza. La mayoría son estadunidenses blancos, pero hay un apreciable 
número de mexicanos asiduos al evento de tres días, que este año recibió a 270 mil personas y ofreció un cartel de 140 
grupos, entre ellos Red Hot Chili Peppers, Black Sabath, Florence + The Machine, Franz Ferdinand y Chief Keef. Según 
los conocedores, Lollapalooza es el fresa de los grandes festivales de rock. No pocos lo desairan por su disneyficación y 
ausencia de pecado. Como sea, se fuma mariguana. El festival coincidió con la entrada en vigor, apenas el sábado, de 
una ley municipal que da la opción a la policía de Chicago de multar (250 a 500 dólares) en vez de arrestar a quien posea 
15 de gramos de mariguana, el triple de la portación permitida en México (allá serían tres carrujos; aquí, uno). El consejo 
municipal aprobó la ley con una fácil votación de 43 a 3. Chicago, una de las ciudades de vanguardia del primer mundo, 
no pierde el tiempo en viciosos debates sobre la legalización de las drogas. El alcalde Rahm Emanuel, ex jefe de gabinete 
de Barack Obama, dice que ahora los policías se concentrarán en delitos más graves y la ciudad ahorrará un millón de 
dólares anuales. Solo se arrestará a menores de 17 años, a quienes no puedan identificarse o fumen cerca de una 
escuela o dentro de un parque. Por cierto, uno de los grupos más exitosos el viernes en Lollapalooza fue The War on 
Drugs. Una banda de indie rock.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que sin tanto desplegado ni alharaca, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el PRD ya hablaron acerca de las 
agresiones contra el grupo Soriana. 

Esto, debido a que Jesús Zambrano es amigo personal del presidente del CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani, a quien 
le preguntó por qué los grupos empresariales cerraron filas para defender a Soriana. 

En plan de cuates, Zambrano y Gutiérrez han mantenido un tono terso sobre el tema, pero habrá que ver si esto se 
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mantiene el miércoles, cuando el dirigente perredista acuda de manera formal a un encuentro con los demás integrantes 
del CCE. 

:Que Alejandro Sánchez Camacho es la carta fuerte de los bejaranos para coordinar la bancada perredista en San 
Lázaro, mientras que los gallos de la corriente liderada por Los Chuchos son Julio César Moreno y Miguel Alonso 
Raya. 

Tras la fuerza que tomó Izquierda Democrática Nacional (IDN) en la pasada elección y su alianza con Alternativa 
Democrática Nacional, juntos controlarán 70 por ciento de los diputados perredistas, mientras que Los Chuchos solo 
tendrán 30 por ciento, por lo que casi es seguro que la decisión la impongan los bejaranistas. 

Incluso, aunque IDN es mayoría en la ALDF, estarían considerando dejarle el control al próximo jefe de Gobierno, Miguel 
Ángel Mancera. Para el Senado estarían pensando en Alejandro Encinas o Armando Ríos Piter. 

:Que quien de plano ya se descartó para ser coordinador, pero de los diputados del PRI, es Jesús Murillo Karam. Dice 
que tiene mucho trabajo pendiente y por eso le deja el campo libre a Manlio Fabio Beltrones. 

El sonorense, aseguran, ya tiene lista su agenda de temas legislativos con los que quiere arrancar; en primerísimo lugar, 
la reforma hacendaria. 

:Que en la Suprema Corte de Justicia causó indignación la actitud del ministro Jorge Pardo, quien exhibió a su 
homóloga Olga Sánchez, al hacer unas “aclaraciones” sobre el caso que la ministra estaba presentando, y que ni ella 
misma sabía que existían. 

La forma de proceder de Pardo no solo enojó a Olga Sánchez, sino a otros de sus compañeros, quienes mencionaron 
que lo más prudente que podía hacer un “caballero” era pasar una tarjeta a la ministra para ponerla al tanto del asunto 
del que estaba tratando. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Padre incómodo 

La jerarquía de la Iglesia Católica ha decidido destituir al padre Alejandro Solalinde de su responsabilidad como cabeza 
del albergue Hermanos en el Camino de Ixtepec, Oaxaca, en el que se brinda apoyo a inmigrantes. La decisión del obispo 
de Tehuantepec, Óscar Armando Campos Contreras, es paradójica. En un momento en que la Iglesia Católica sufre por el 
daño causado por sacerdotes abusivos, Solalinde se ha convertido en un ejemplo de vocación y ayuda a un grupo 
desprotegido de la sociedad. 

El obispo Campos ha señalado que, como parte de una restructuración de las comisiones de la Pastoral de la Movilidad 
Humana, el padre Solalinde será retirado de la administración del albergue en noviembre y quedará adscrito a una 
parroquia. La formal es el supuesto protagonismo que Solalinde ha tenido en la función que ha desempeñado en el 
albergue. 

El padre Solalinde ha señalado que aceptará la determinación del obispo y entregará la administración de Hermanos en el 
Camino, pero añade que la jerarquía no puede impedir que cumpla con su llamado a ayudar a los migrantes. De ser 
necesario, dice, se irá a vivir a una carpa para continuar con su trabajo. 

Es difícil entender la posición de la Iglesia. Las consideraciones políticas parecen haber pesado más que la caridad 
cristiana. El padre Solalinde ha culpado directamente al exgobernador priista Ulises Ruiz del acoso en el que han vivido 
los migrantes, el sacerdote y los activistas que prestan sus servicios en el albergue. ¿Es esto protagonismo? No lo sé. El 
padre Solalinde ha estado dispuesto también a tomar llamadas de los medios de comunicación. Esto puede ser un acto 
de protagonismo. Pero la verdad es que la atención de los medios ha servido para proteger a a inmigrantes que de otra 
manera serían más fácilmente víctimas de ataques. El supuesto protagonismo ha permitido también dar relevancia a una 
labor social que debería ser motivo de orgullo para la Iglesia Católica. 
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Una comunidad necesita héroes para inspirar el comportamiento de los demás. Para muchos jóvenes involucrados en la 
labor social y educativa de los Legionarios de Cristo, el padre Marcial Maciel fue durante mucho tiempo ese ejemplo. 
Nadie le objetaba su protagonismo. El tiempo demostró, sin embargo, que había abusado de la confianza de los jóvenes, 
de los miembros de su congregación y de sus superiores jerárquicos. 

Solalinde, en cambio, es un héroe de verdad: un hombre que ha dedicado su vida a ayudar a quienes nada tienen y son 
impulsados solamente por el sueño de encontrar un empleo digno. El padre ha sido fiel a su vocación a pesar de las 
presiones e incluso de las agresiones que ha sufrido. 

La Iglesia Católica no sólo está cometiendo un error muy grave al destituirlo de una responsabilidad convertida en 
vocación personal sino que al hacerlo se hace daño a sí misma. Hubo un tiempo en que la jerarquía habría entendido que 
un trabajo como el que ha hecho Solalinde ayudaría a mejorar la imagen de la Iglesia en un tiempo en que ésta ha 
sufrido un deterioro por los pecados de unos cuantos sacerdotes y de los prelados poderosos que los han defendido. 

Lo más probable es que si Jesús hubiera vivido en nuestro tiempo habría estado más preocupado por llevar socorro a los 
inmigrantes centroamericanos que en proteger a los políticos poderosos que correcta o incorrectamente Solalinde 
considera responsables de los ataques y el abandono que sufren los migrantes. Y los obispos no deberían olvidar nunca 
el ejemplo de Jesús. 

CÁRCEL POR UN BESO 

El maestro Manuel Berumen fue detenido en León, Guanajuato, por darle un beso a su esposa en un lugar público donde 
se encontraba también su hijo de tres años. Tras negarse a pagar una multa, permaneció 12 horas en la cárcel. En un 
país en el que los homicidios son una pesadilla cotidiana, parece absurdo que se encarcele a un hombre por besar a su 
esposa. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

PRI amarra, PAN sufre  
  
EN LAS PRÓXIMAS HORAS se confirmará que Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones asumirán las coordinaciones del 
PRI en el Senado y en Diputados. En el primer caso, ayer la senadora electa Cristina Díaz, a quien se mencionaba 
también, se sumó al yucateco mediante Twitter. Para San Lázaro el diputado electo Jesús Murillo Karam decidió no 
inscribirse ante dos hechos contundentes: se halla impedido por ser el responsable de la comisión de Procesos Internos, 
pero especialmente porque tiene una dura encomienda por parte de Enrique Peña Nieto como coordinador de temas 
jurídicos en el equipo de transición.  
   
EN ACCIÓN NACIONAL las cosas se siguen complicando. El presidente Felipe Calderón fue recibido anoche con aplausos 
al llegar a la cena con los dirigentes panistas y los legisladores electos para el Congreso federal. Nos revelaron que 
Ernesto Cordero ya cuenta con 30 cartas de adhesión —de los 38 escaños que tendrán— para ser coordinador en el 
Senado. Ello incluye el apoyo de Alonso Lujambio, quien sigue reponiéndose del padecimiento que lo aqueja, al grado de 
que podría asistir a la sesión inaugural del Congreso el primer día de septiembre. Se prevé que el presidente del panismo, 
Gustavo Madero, informe hoy sobre el resultado de la consulta realizada al efecto.  
   
¿DÓNDE ESTÁ el “general Enríquez” que es mencionado en la consignación ante el juez de los generales encausados por 
la Procuraduría General de la República bajo señalamientos de nexos con el narcotráfico? La dependencia que dirige 
Marisela Morales mantiene reserva sobre qué diligencias se han practicado para verificar los dichos del testigo protegido 
“Mateo” que hace menos de un mes declaró ante la SIEDO que un general de apellido Enríquez, “asesor del presidente 
de la República en materia de seguridad nacional”, brindaba protección al cártel de Beltrán Leyva desde 2008. Nos dicen 
que es posible que se trate de un personaje que se hizo pasar por militar y con presunto acceso a Los Pinos para influir 
en este tipo de asuntos.  
   
UN REPORTE contundente sobre el desafío de las pensiones en el país se halla en el escritorio del virtual presidente 
electo, Enrique Peña Nieto. Le fue solicitado a Pedro Vázquez Colmenares, autor de un libro sobre el tema y alto 
funcionario del ISSSTE. Ello le suma puntos para la posibilidad de ser designado al frente de esa dependencia. Como 
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usted sabe, se trata del hijo de quien fuera el gobernador priísta de Oaxaca.  
   
DE PRONÓSTICO reservado es la pugna que se vive por la dirigencia del Sindicato del Seguro Social. Está a la vista el 
congreso de octubre para designar al relevo del actual secretario general, Valdemar Gutiérrez. Un grupo busca evitar que 
quede el candidato oficial Manuel Vallejo y lanzará a Miguel Angel Van Dick Puga.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ANOCHE Felipe Calderón llegó a la plenaria que sostuvieron los nuevos legisladores federales panistas en Querétaro. 

LO INTERESANTE es que lo hizo a pesar de que un grupo de diputados y senadores expresamente manifestaron su 
rechazo a la visita. 

SEGÚN lo que se comentaba la tarde del lunes en Jurica, varios de los flamantes legisladores se inconformaron con la 
presencia de Calderón y así se lo hicieron saber al equipo de Los Pinos. 

LA MOLESTIA obedece, de entrada, a la estrepitosa derrota en las elecciones del 1o. de julio, pero sobre todo al afán 
calderonista por extender su control sobre el PAN más allá de su sexenio. 

AL FINAL sí dejaron pasar al Presidente al encuentro, pero la reunión estuvo tensa, muuuy tensa. 

POR CIERTO que en la plenaria de Jurica, el diputado federal electo Luis Alberto Villarreal se lanzó con todo en sus ansias 
por ser coordinador parlamentario. 

TAN ES ASÍ que hasta contrató ¡una agencia de relaciones públicas! 

COMO SI FUERA una estrella de cine, la representante del legislador anduvo promoviendo a su cliente como la mejor 
opción para tomar las riendas de la bancada del PAN que, supuestamente, llevará José González Morfín. 

EN LOS círculos políticos de Jalisco se dice que podría finalmente estar próximo un acuerdo entre el panista Emilio 
González Márquez y el priista Aristóteles Sandoval. 

QUIENES SABEN el secreto de la birria tapatía afirman que entre el gobernador saliente y el entrante se está cocinando 
un pacto de "te doy, me das". 

UNA DE las posibles negociaciones sería que el actual gobierno se echara la bronca de aumentar las tarifas de varios 
servicios públicos, para evitarle así el desgaste político al recién llegado. 

Y COMO nada es gratis en la vida, a cambio el priista podría comprometerse a no ser tan quisquilloso con las cuentas del 
panista, en especial aquellas no tan transparentes como las de los Juegos Panamericanos Guadalajara 2011. 

ESO ES lo que se dice en Jalisco, pero, ¿acaso alguien podría creer que sea cierto? 

ENTRE los muchos homenajes a Chavela Vargas, el que tuvo oportunidad de hacérselo en vida fue el senador perredista 
Carlos Navarrete. 

EL AÑO PASADO el guanajuatense participó en una ceremonia en honor a la cantante y para nadie es un secreto que a 
Navarrete le encanta el canto. 
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TAN ES ASÍ que, para agasajar a Chavela, tomó la guitarra y se aventó una canción de su paisano José Alfredo Jiménez. 

SI ALGUIEN lo quiere ver, sólo es cosa de buscar en YouTube las palabras mágicas "Palomazo del senador Carlos 
Navarrete" y... ¡ay, dolor, ya me volviste a dar! 

DADO el desastre educativo nacional, el secretario se puso las pilas y está impulsando una auténtica reforma desde la 
raíz. 

HA EMPEZADO a presionar a los gobiernos estatales para crear y aplicar rigurosos sistemas de evaluación de maestros. 

LA IDEA es no sólo juzgar qué tanto aprenden los alumnos, sino premiar a los buenos profesores y comenzar a 
deshacerse de los que nomás no sirven para esta profesión. 

CLARO, la ventaja que tiene Arne Duncan es que en Estados Unidos no impera el SNTE de Elba Esther Gordillo. Así, 
cualquiera. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Un ejemplo hidalguense: La vida de José Manuel Godínez Samperio en Estados Unidos no ha sido menos difícil que la 
de cualquiera de las personas de su familia que se quedaron en el estado o la de cualquier mexicano con falta de 
oportunidades. Al aprobar el examen del Colegio de Abogados de Estados Unidos para convertirse en doctor en leyes, no 
sólo reconocemos en él a un mexicano e hidalguense valioso sino a la injusticia de un país que ofrece todo y nada a la 
vez. Como publicamos en MILENIO Hidalgo en la edición del lunes 6 de agosto, José Manuel, quien con tan sólo nueve 
años de edad migró junto a su familia de Pachuca a Estados Unidos en 1995 estudió una primera carrera de Antropología 
en el New College of Florida; en 2008 decide cursar un doctorado en leyes en la Universidad Estatal de dicho estado al 
sur de Estados Unidos, donde concluye y pasa el examen del Colegio de Abogados, hecho que pocas personas logran; no 
obstante su permiso para ejercer no ha sido aprobado por ser una persona indocumentada. La publicación del artículo ya 
generó opiniones a favor y en apoyo de Godínez Samperio, quien lo único que pide es una oportunidad para poder 
trabajar en una nación diferente a la que nació, a la que no pertenece pero en la que se forjó en pensamiento y 
aprendizaje. ¿Qué pasaría si José Manuel no es apoyado para obtener la ciudadanía en Estados Unidos? Lo natural es que 
tendría que volver a nuestro país en busca de un empleo como litigante, con estudios internacionales, pero como 
cualquier alumno egresado de cualquier institución pública o privada. En el mejor de los casos obtendría un buen trabajo 
y podría desempeñarse en la defensa o análisis de casos de toda índole que la justicia mexicana, privada, laboral, 
financiera y de todas sus vertientes concede, tiene y posee.  En el peor de los casos terminaría como cientos o miles de 
jóvenes que egresan de carreras profesionales e incluso de estudios de posgrado, algunos con maestrías, que terminan 
laborando en empleos que no corresponden a sus áreas o que son para conseguir algo de dinero para intentar subsistir. 
O de plano, esperar años y años para ser colocado o recibir una oportunidad en el ámbito de sus estudios para poder 
desarrollarse profesionalmente, más o menos en el rango mexicano, a partir de los 30 años (cuando en países como el 
propio Estados Unidos se tienen CEO´s y gerentes de 25 y 26 años). Por lo mientras me quedo con la historia de vida de 
José Manuel, porque esa es una gran enseñanza que no viene en ninguna lección o libro. El esfuerzo y ganas de 
superarse en un entorno adverso nos vuelve más objetivos en nuestras metas y cuando se quieren hacer bien las cosas, 
salen excelentes. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Sepulcros blanqueados  * Nació una garcita Sepulcros blanqueados, eso son los panistas de León, Guanajuato. Porque 
hace unos días al profesor MANUEL BERUMEN, por el delito de besar a su esposa en la plaza expiatoria de esta ciudad 
del estado de Guanajuato, lo metieron a la cárcel doce horas para pagar su falta a la moral, o de lo contrario tendría que 
pagar una multa de 850 pesos. Todo fue tan rápido que el profesor pensó que todo era una broma cuando una mujer 
que vio cuando besaba a su esposa y gritó que eso no se hacía en la plaza, ni caso le hizo y acompañado de ella fue a 
ver a un policía de la patrulla 378 para que pusiera quieta a la santurrona que se escandalizaba por el beso. Pero grande 
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fue su sorpresa cuando el policía del municipio panista lejos de apoyarlo, lo esposó para después llevarlo a la cárcel 
donde el juez le dijo que pagaba una multa de 850 pesos por faltas a la moral o se quedaba encarcelado doce horas para 
pagar su falta. Desde luego el profesor no pagó nada a una administración santurrona e hipócrita como la panista y se 
quedó las doce horas detenido para vergüenza del gobierno de este municipio y de un partido que así se comporta contra 
la ciudadanía por un beso que un esposo le da a su esposa. No es la primera vez que un gobierno panista actúa de esta 
manera en contra de las costumbres del pueblo, pues en otros casos han prohibido que sus empleadas vayan con 
minifaldas a trabajar o con blusas escotadas, porque desde su punto de vista esto no va con las buenas costumbres. Así 
se las gastan los panistas cuando sus complejos se convierten en mandatos de gobierno. ¿Qué les pasa a los panistas ya 
como gobiernos cuando quieren que sus complejos sean mandamientos para los ciudadanos? Algo no camina bien en sus 
cabecitas para que se den casos como el de León, Guanajuato, donde se atreven a encarcelar a un ciudadano por besar 
a su esposa. Por cierto, el alcalde RICARDO SHEFFIELD se dio cuenta de la regada que habían dado y le presentó sus 
disculpas al maestro y dijo lo que se dice en estos casos, que se iba a investigar para castigar el abuso, porque era un 
error haber actuado como se había procedido. Pero lo cierto es que si la Policía toma esas medidas es porque esas son 
las instrucciones que tienen, no porque se les ocurra, pero como el caso fue nota nacional, el alcalde azul no tuvo de otra 
que doblar las manitas y pedir perdón pese a que por lo que se ve considera inmoral que un esposo bese a su esposa. Si 
eso hacen en lo que es la actividad diaria, ¿qué no se atreverán a hacer en lo que es la actividad política? Eso que lo 
contesten ellos. *NACIÓ UNA GARCITA  De que la garza sabe su cuento ni duda cabe, porque en esto de la grilla parece 
que la clave es la viveza, el hacer válido la ley de que para uno que madruga hay uno que no duerme y eso es lo que 
parece que llevó a cabo don DAMIÁN SOSA, que hizo regidor a su hijito, SALVADOR SOSA ARROYO, una vez que 
presentó su renuncia la regidora panista en el municipio de Tulancingo GUILLERMINA ARROYO. De ese modo inicia su 
carrera, da sus primeros pasitos en la grilla CHAVITA, para que la tribu de la Garza se mantenga siempre viva y actuante. 
Desde luego se vale, por eso el jovencito es regidor ya, la democracia gana con su llegada a un puesto de elección 
popular, y la tribu se enriquece con su presencia. El gran jefe de la tribu de esta manera envía un mensaje de que las 
fuerzas inferiores están trabajando y presentes y que se renuevan las filas. Aunque para ello haya tenido que pedir 
permiso una regidora que para eso se le había mandado ahí, lista para correr cuando se le diera esa orden. Nació una 
garcita. Crece la parvada. Qué alegría para Hidalgo y para el país. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

En el PRD, cada quien a lo suyo: Isidro Pedraza Chávez, senador electo en Hidalgo por la coalición Movimiento 
Progresista, dedicó el fin de semana a promover a su organización Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y a 
articular una serie de acciones que fortalezcan a su agrupación y consoliden su presencia no sólo en el contexto local, 
sino en el plano nacional. Aquí en Pachuca y otros municipios Francisco Garduño, que llegó hace ya algunos años a 
Hidalgo como representante de Andrés Manuel López Obrador, coordinó la jornada de denuncias sobre el presunto 
fraude electoral, que a decir de los denunciantes promovió el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para hacer ganar 
a su candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, mediante la compra de votos. El Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), que aspira a pasar de eso a ser un partido político, se sumó a las acciones en todo el 
país, para denunciar la compra de votos mediante tarjetas plásticas y monederos electrónicos, y de ese modo lograr el 
triunfo el pasado primero de julio. Se percibe ya que una vez que los tribunales electorales finiquiten las denuncias 
promovidas por el candidato perdedor, Andrés Manuel López Obrador, esas corrientes al interior del PRD que no 
comulgan con el tabasqueño tomarán su propio rumbo y orillarán a López Obrador a buscar aliarse con petistas y 
militantes del Movimiento Ciudadano, para que junto con los de Morena formen un nuevo instituto político y dejen, 
especialmente, a “los Chuchos” con el control del PRD. Esto no se acaba hasta que se acaba, frase de López Obrador que 
en Hidalgo retomó el candidato a diputado federal Ricardo Baptista González, quien espera que el 19 de agosto las 
autoridades fallen respecto al recursos de reconsideración contra el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) por resolución de negar la nulidad de la elección en el distrito de Tula. Hoy cada corriente al interior 
del PRD ha tomado sus iniciativas propias y mientras unos piden anular elecciones, otros ya piensan en cómo afianzarse 
de cara al nuevo escenario político nacional, con Peña Nieto como Presidente de la República. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-La Silla… Presidentes y respaldo popular 
Con la polémica por el triunfo de Enrique Peña Nieto intento hacer memoria y trato de descubrir quién fue el último 
presidente de México que hubiera llegado a Palacio Nacional con el mayor respaldo popular. 

Felipe Calderón, por ejemplo, tuvo que rendir protesta en medio de tumultos tras ingresar por una puerta de San Lázaro 
desconocida para la mayoría de los diputados. Calderón, evidentemente, no llegó con el respaldo de todos. 
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Vicente Fox tuvo el respaldo popular suficiente para encabezar una administración de alternancia que, al final del 
sexenio, había perdido muchos seguidores. Su llegada a Los Pinos tuvo tintes de fiesta. 

Antes tocó turno a Ernesto Zedillo, quien si bien no era el más popular y querido de muchos, recibió la mayoría de los 
votos y las esperanzas tras el asesinato de Luis Donaldo Colosio. 

Carlos Salinas inauguró el estilo de los tecnócratas desenvueltos y se ganó apoyos cuatro de los seis años de su 
gobierno, pero su llegada a la presidencia no tuvo para nada el respaldo de la gente. 

Los anteriores fueron Miguel de la Madrid, sereno pero gris. No siento que fuera tan popular al momento de su 
investidura. ¿López Portillo y su candidatura única? No lo creo. ¿Echeverría? ¿Díaz Ordaz? 

Mi memoria no es anterior a esos gobiernos. Tal vez Lázaro Cárdenas o López Mateos lograron despertar muchas 
simpatías en su campaña, aunque no estoy seguro. 

Obligado por mi mismo a dictar un veredicto, me atrevo a señalar que Vicente Fox fue el presidente mexicano 
contemporáneo con más simpatía popular al momento de tomar posesión. Lo que ocurrió después es otra historia.  
(Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… Ley del monte, perdón de protección a periodistas 
A los diputados les agarraron las prisas para salir de vacaciones y decidieron votar una ley de protección a periodistas 
poco analizadas, sin consensos, que lejos de favorecer este noble oficio le permite a la parte oficial meter la nariz. 
Dentro de la intención primigenia de esta ley, era justamente defender a quienes ejercemos el periodismo de aquellos 
factores que en algún momento arriesgan la libertad de expresión, y para ello, se tenía que avanzar en todos los 
sentidos, no sólo copiar todos los derechos ya ganados en otras luchas y frentes. Esta ley, en donde la sociedad fue 
descartada dentro de este proceso democrático de informar y ser informado de manera veraz y oportuna, le abre la 
puerta al gobierno en turno para tomar decisiones en momentos de crisis, mediante la creación de una Comisión Estatal 
de Protección al Periodista compuesta por burócratas y apenas un periodista. Tal parece que los diputados que 
aprobaron esta mañosa ley, no saben que4 los atentados que han sufrido los periodistas en Hidalgo son realizados 
justamente por funcionarios públicos de los tres órdenes de gobierno, por policías, por guaruras, vamos, por los 
empleados de un gobierno. Ahora resulta que esta comisión evaluará si es necesario que un trabajador de los medios de 
información merece o no ser custodiado y resguardado por esta ley Aquellos periodistas que no pertenecen al grupo de la 
"prensa amiga" del grupo en el poder, lógicamente siempre tendrá una negativa al no existir mecanismos reguladores de 
esta comisión. Plagada de un lenguaje ambiguo que permite todo tipo de interpretaciones, todavía exime a los 
periodistas de recurrir en primera instancia ante una agencia del Ministerio Público y pedir sea sancionado su agresor 
bajo su condición de un ciudadano. Al menos así lo refleja el artículo 30 en donde se especifican las atribuciones de dicha 
comisión, quienes luego de cubrir el protocolo burocrático determinan "iniciar, cuando así se considere, la denuncia que 
corresponda ante la instancia competente". Este apartado XI realmente muestra el espíritu de esta ley, promovida desde 
el surco y regada con discursos auspiciados con viáticos de los hidalguenses. Bien, durante una reunión con los diputados 
de una comisión, a la cual sólo fuimos citados dos trabajadores de los medios, el diputado cenecista Onésimo Serrano 
González estalló al pedirle tiempo y dijo que ya tenía el consentimiento de muchos periodistas. Este arrebato se junto a la 
necedad por no mostrar la iniciativa de ley, "sólo se puede como filtración" mando decir dentro de su lenguaje de 
arreglos debajo del agua muy ausentes de calidad moral y transparencia. Resultó lamentable que el gasto de asesores, 
viáticos y discursos a cuenta del Congreso del Estado, haya terminado en un instrumento que tiene todas las 
características para utilizado como un control remoto de la prensa libre. Total que se fueron de vacaciones los 
legisladores y nunca dieron respuesta a la petición de los trabajadores de los medios de comunicación, de intervenir para 
que la Procuraduría y el Tribunal hagan su trabajo y castigue a los agresores de periodistas. Nimiedades: La riqueza ya 
se huele para los hidalguenses, lástima que sólo sea para unos cuantos.  (Jorge Martínez, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… IEE, renovación en puerta  

Será en noviembre próximo, cuando se integre el nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), donde caras 
nuevas habrán de sustituir a los actuales consejeros que por ley se han mantenido durante seis años en el cargo. Una 
renovación del poder Ejecutivo, dos del Legislativo y dos más de ayuntamientos (incluidas las extraordinarias), fueron las 
tareas más relevantes del IEE que se irá en tan sólo unas semanas. En términos generales, el desempeño de Daniel 
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Jiménez, como presidente del Instituto fue positivo, su experiencia, sustentada en un servicio civil de carrera electoral, 
hace que quien lo sustituya en la responsabilidad reúna el per-fil que exige una institución que pese a sus carencias goza 
de credibilidad ciudadana. En la "sopa de letras" que circula todas las mañanas, se barajan nombres de posibles 
personajes para ocupar un asiento en el órgano encarga-do de preparar cíclicamente los comicios locales, sin embargo 
no hay hasta hoy una lista definitiva de propuestas, que por ley, corresponde a los partidos. En la actual conformación 
del IEE, sólo aparece un rostro identificado con un partido en específico como es el caso de Acción Nacional con 
Alejandro Fosado. El resto de los consejeros, parecen no tener mayores vínculos ideológicos con la izquierda perredista, 
petista y mucho menos con Nueva Alianza; más bien, su llegada parece haber sido producto de una "negociación" 
institucional, ligada a los ámbitos gubernamentales y alejada de todo vinculo ciudadano. Porque en los hechos los re-
presentantes actuales son estrictamente electorales y no consejeros ciudadanos, algo similar a lo que ocurre en el 
llamado CCC, que se asemeja más bien a una instancia burocrática. Cierto, el tener una institución que se apegue a los 
principios democráticos exige tener como presidente a un experto en la materia y des-de luego conocedor de las leyes 
que la rigen, sin que ello lo exima de estar más vinculado a los ciudadanos que a los partidos para ajustarse al principio 
de equidad. En la "baraja" de los que suenan para presidir al nuevo IEE, aparecen especialistas en derecho, con cargos 
gubernamentales en las esferas del Ejecutivo, del Judicial y del campo académico, pero en lo que respecta al resto de los 
posibles nuevos consejeros no hay ni nombres ni perfiles definidos. En solo unas semanas, las propuestas de los partidos 
pasarán por los filtros establecidos y será el Congreso, el ente que apruebe (más no defina) los nombres de quienes 
llegarán al IEE, en tanto, que sigan las apuestas.  (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes ya están trabajando rumbo al arranque de la nueva Legislatura federal son los senadores electos Omar 
Fayad y David Penchyna quienes participaron en la reunión plenaria de representantes electos en donde se sumaron al 
apoyo en torno a Emilio Gamboa Patrón para que sea designado como el nuevo coordinador del PRI en la Cámara 
Alta. Ahí, el ex alcalde de Pachuca, Omar Fayad, aprovechó para deslindarse del supuesto parentesco con Humberto 
Fayad Wolff, director comercial de Soriana.  

:Que el Movimiento Antorchista que lleva varias semanas como parte de la infraestructura de Plaza Juárez está 
preparando una gran movilización en Pachuca para los próximos días, pues quienes se encuentran en la plancha de 
Palacio de Gobierno dicen que nadie ha salido siquiera a verlos y muchos menos a negociar las obras que piden en 
varios municipios, por lo que prevén otra movilización con integrantes de otros estados. Así que ya sabe, si los ve, mejor 
déles la vuelta porque el caos vial que ocasionan está de locos. 

:Que quienes estrenaron el Observatorio para Comunicadores y Periodistas de la Comisión de Derechos 
Humanos fueron las autoridades de Huejutla, quienes agredieron a un reportero, a un día de aprobarse la ley para 
“proteger” a quienes ejercen dicha profesión. Dicen que lo malo es que Onésimo Serrano anda en Estados Unidos, pues 
como principal impulsor de la nueva ley sería bueno que estuviera en el momento en que las flamantes autoridades 
violaron su dichosa ley. 

:Que ahora es en el municipio de Ixmiquilpan donde se prevén más despidos de trabajadores, pues dicen que el 
alcalde se puso a revisar la nómina y como la vio muy inflada comenzó con las renuncias obligadas. Sin embargo, hay 
quien dice que más bien es porque el edil Cipriano Charrez mantiene algunas disputas políticas con líderes locales que 
a su vez recomendaron apersonas para trabajar en la presidencia municipal, pero Charrez comenzó los despidos.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

"Para mí sí es urgente ya que hay una necesidad importante de vivienda, simplemente con las familias que quisiéramos 
reubicar porque se encuentran asentadas en áreas peligrosas, sí es un tema prioritario” Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre la reubicación de familias que están en zonas de riesgo. 

"Esta decisión es consensuada por dirigentes de 28 estados y permitirá llegar al Senado de la República con un trabajo 
sectorial que esté libre de cualquier etiqueta organizacional, por el contrario, la finalidad es vigorizar al CONORP” 
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Isidro Pedraza Chávez 

Senador electo de las izquierdas, sobre su renuncia como líder nacional de la UFIC. 

"Nos informaron que este programa no podía ser atendido en tanto no pasaran los 17 días del proceso que prevé la ley y 
hemos dejado pasar más del término que establece la ley y es por ello que exigimos se liberen los recursos” 
Martha López Ríos 

Líder de la unta en hidalgo, ayer durante su manifestación a las afueras de la sedesol 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que ya circulan invitaciones entre la clase política del estado , académicos, estudiantes de la comunidad universitaria , 
para el homenaje que la Universidad Autónoma de Hidalgo rendirá en honor del exgobernador del estado Jorge Rojo 
Lugo. La ceremonia está programada para el próximo 15 de agosto y donde seguramente se darán cita buen número de 
personajes de la entidad, incluso las ausencias darán de que hablar, sean del lado político que sean. 

que hablando de instituciones educativas, en Huejutla existe descontento por el nombramiento del director del 
Cobaeh, Adalberto Quintero Sánchez, quien destaca por haber sido despedido de tres planteles cuando fue director 
del Icati. La causa de sus mudanzas laborales es observar una conducta prepotente, por lo cual sorprende que ahora lo 
premien otorgándole la designación, a pesar de contar en la zona con académicos de perfil adecuado para ese cargo. Los 
inconformes le dejan los resultados al tiempo. 

que en Tulancingo se realizó un importante relevo en la asamblea municipal; resulta que la regidora juanita por el PAN 
Guillermina Arroyo Vargas decidió renunciar o pedir licencia a su cargo para que asumiera el hijo del diputado local 
Damián Sosa Castelán, quien no consiguió una diputación federal. El nuevo junior-regidor responde al nombre de 
Salvador Sosa Arroyo, quien a su vez es sobrino de Arroyo Vargas y ya es flamante regidor. Lo bueno es que en el 
PAN eran “diferentes”. 

que una absoluta anarquía se vive en las calles aledañas a la central de autobuses de Pachuca, principalmente 
provocada por los taxistas blancos, cuyos operadores hacen hasta triple fila para ofrecer sus servicios sin importarles el 
caos vial que ocasionan. 

Los taxistas ya se han apoderado de los carriles del bulevar Rojo Gómez y no dejan circular a los automovilistas. Ojalá 
que pronto se remedie este trastorno vial que causa severos congestionamientos. 

que ayer, vía twitter, la empresa Cambio Verde aclaró que solamente opera en cinco rutas de recolección de desechos 
en Pachuca y no en todas, como pactó con la asamblea municipal y el ayuntamiento. Con ello,Cambio Verde le echó la 
bolita a la alcaldía, que tanto los ha defendido, en torno a los reclamos ciudadanos respecto a que durante la primera 
semana del cambio de estafeta en Limpias nadie ha recogido la basura en sus colonias, lo cual es bastante molesto para 
los habitantes de la ciudad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los trucos electorales siguen saltando de la chistera  (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Órales con el Charrez que es una lumbrera 

“Egresado de la Universidad Politécnica de Madrid, con posgrado en Economía por la de Lomonosov, en Rusia, y con 
maestría por Chapingo”, escribe en su nota de la revista Proceso, Roberto Ponce, acerca, ni más ni menos, que de 
Cipriano Charrez. Sí, el mismísimo sensible y humano alcalde de Ixmiquilpan, quien anuncia de este modo en la 
publicación citada la Feria del municipio, donde de paso asegura haber sido detenido y encarcelado injustamente en 
Pachuca por su labor a favor de los indígenas. ¿Cómo les quedó el ojo? El texto completo de lo que parece una nota-
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inserción-publicidad, puede consultarlo en la página 72 del Proceso de esta semana, nomás para que se dé un quemón y 
compruebe que con todo y posgrados en España y Rusia, como que el agua no le llega bien al tinaco a con Cipri, que por 
lo mismo debiera presentar una sonada denuncia contra dichas universidades. 

Y sigue la mata dando con la Ley de Periodistas 

Pues sí, no hay gremio más dividido, caníbal y todo lo que usted quiera agregarle, que el de los tundeteclas. Egos, 
yoyerismo, que para el caso es lo mismo, han aparecido luego de que fue aprobada la Ley de Protección al Ejercicio 
Periodístico en el estado de Hidalgo. Más de uno se rasgó las vestiduras porque no aparece como uno de los que la 
impulsó, y acusa haber sido excluido por siniestros personajes. Otros simplemente afirman que no va a servir de nada. 
Unos más maldicen la hora que alguien tuvo la idea primero. En fin, se comprueba que somos un gremio chulada, verdá’ 
de Dios. 

Que quieren cazar a Lucy, Luciano 

Pero no porque ya hizo alguna travesura con resultado de nueve meses. NO señores, lo que pasa es que su hijo del 
alma, es decir Pedro Porras, aseguró que el PRD se va a dedicar a  la caza de traidores en las pasadas elecciones. Es 
decir que uno debe entender lo siguiente: o don Pedro pretende autocazarse, o le mandó una indirecta a Lucy Luciano, 
es decir su mismísimo padre espiritual. A ver qué pasa. 

Neta, prefiero a Lola la Grande 

Con todo y que es de lamentarse la muerte de Chavela Vargas, la verdad siempre he preferido a Lola Beltrán, o a Amalia 
Mendoza. El problema es que estas dos últimas nunca fueron amigas ni de Sabina, ni de Almodóvar. Sin embargo no se 
confunda usted: Chavela fue grande sin duda, pero le insisto, he de preferir siempre a Lola o a Amalia. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Calderón: Desde hace unos meses la labor del director general del Consejo de Ciencia y Tecnología estatal 
refleja un notorio cambio en las acciones coordinadas con las dependencias hidalguenses para consolidar mejoras en 
sectores específicos que permitirán subir escaños en lo concerniente al progreso tecnológico y al mismo tiempo propiciar 
espacios para los emprendedores y pequeños empresarios.  

Abajo-Elisa Licona: La diputada local por el Distrito X aún no alcanza un óptimo desempeño en el Congreso del estado 
y es que ni en la Comisión de Equidad de Género o en la de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas es perceptible 
su participación. Corre el tiempo en la LXI Legislatura local y el actuar de Licona Suárez permanece sin ningún progreso.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROMESA 

La entrega de miles de uniformes para secundaria en Hidalgo es un compromiso de campaña que el 
gobernador Francisco Olvera hizo. La distribución de miles de beneficios es sin duda el cumplimiento a una 
de las demandas más sentidas de la sociedad hidalguense que año con año enfrenta serias dificultades 
para adquirir los uniformes y artículos escolares que sus hijos llevarán a la escuela. Con esta acción los 
compromisos hechos por el mandatario siguen la ruta del cumplimiento, lo que demuestra la certeza de su palabra y el 
compromiso permanente de su gobierno. 

ACCIONES 

El ayuntamiento de Pachuca poco a poco avanza en materia de infraestructura y ahora la ciclopista que 
corre a lo largo del Río de las Avenidas ya fue remodelada, pues debido al uso presentaba algunos 
problemas. Los detalles fueron reparados y un dato interesante es que el espacio recibe miles de corredores y ciclistas 
de todas las edades a la semana lo que es muestra de un gran éxito. Aún por la noche o madrugada es posible ver a 
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deportistas en este lugar que es ya uno de los preferidos de la ciudadanía. 

CURSOS 

A una semana de iniciar las clases los profesores de todos los niveles regresaron a sus labores, porque 
muchos tendrán cursos o simplemente afinarán detalles para iniciar el nuevo ciclo escolar. El departamento 
de Educación Física de la SEPH inició cursos este lunes, de cara a las nuevas actividades y programas que plantea al ciclo 
2012-2013. 

PLEITOS 

Cipriano Charrez de plano no puede con el paquete que representa la alcaldía de Ixmiquilpan y en su 
última sesión de cabildo terminó a macanazos con regidores y ciudadanos. La población del lugar está 
escandalizada porque Charrez tiene el don de descomponer todo lo que toca, por simple que sea, y es que hasta donde 
no hay mayor conflicto el funcionario consigue que terminen a golpes. Detractores del alcalde lo acusan de su escasa 
capacidad de razonamiento y diálogo, de ahí que una vez que no consigue imponer su voluntad toma la segunda vía que 
es pedir la intervención de la policía para que, a punta de macana y gas pimienta, “ablanden” a sus gobernados, como 
pasó hace unos días. 

 (Redacción, página 02) 
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